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“Nada te turbe, nada te espante…” 

Las palabras del poema-oración de santa Teresa de Jesús 
sirven de guía espiritual para aquellos momentos de gran 
inquietud social como los actuales. En el Año Jubilar, próximo a 
clausurarse, concedido con ocasión del IV centenario de la 
canonización de la santa andariega, y prorrogado por el Año 
Jubilar Teresiano, que concede el Santo Padre, los años en que 
la festividad de santa Teresa cae en domingo, se celebró en Alba 
de Tormes, la Vigilia Nacional de la Adoración Nocturna 
Española que ilustra la portada. 

La homilía de Mons. D. José Luis Retana Gozalo, obispo 
de Salamanca y de Ciudad Rodrigo, de hondo contenido 
eucarístico, se publica íntegra en este número, junto a una 
crónica de la Vigilia. Se incluye además una referencia sobre 
el testimonio de Fray Pablo María de la Cruz (q.e.p.d.), un 
joven salmantino adorador que, en el día siguiente a la 
celebración de la Vigilia Nacional, profesó como carmelita “in 
articulo mortis” en Salamanca y posteriormente, en la víspera 
de la festividad de Nuestra Señora del Carmen, nació para la 
vida eterna. Circunstancias tan llamativas que han contribuido 
a realzar y difundir su figura, sobre todo entre los jóvenes. 

Otro foco de atención está centrado en el magisterio del 
papa Francisco en dos momentos particulares: uno, con 
ocasión de su visita al Santuario de Nuestra Señora de 
Fátima, durante la celebración de la Jornada Mundial de la 
Juventud en Lisboa, y otro, en la catequesis del pasado mes 
de junio, dedicada a santa Teresa del Niño Jesús, patrona de 
las Misiones, en el 150º aniversario de su nacimiento. 

En cada mes de octubre conviene insistir en la 
importancia del rezo del Santo Rosario. En nuestras vigilias 
ordinarias de la Adoración Nocturna, como señala nuestro 
Manual, se resalta la Memoria de María Virgen. En este 
número, un artículo trata sobre esta cuestión.  

Del denominado Avivamiento eucarístico, promovido 
por los obispos de Estados Unidos, importante acontecimiento 
eclesial, se ocupa también la revista. El obispo san Manuel 
González, obispo de los sagrarios abandonados, y el joven 
beato italiano Carlos Acutis son patronos de esta iniciativa, 
que comenzó en la solemnidad del Corpus Christi de 2022 y 
se prolongará hasta la solemnidad de Pentecostés de 2025. 

En la contraportada se resaltan los Años Jubilares del 
Sagrado Corazón, concedidos a las diócesis de Valladolid y 
Getafe, que se celebran en la actualidad. Es una llamada a 
unirnos espiritualmente a estas celebraciones, tanto en los turnos 
de Adoración Nocturna como en nuestra propia adoración 
eucarística personal, al recordar aquellas palabras que el Corazón 
Eucarístico de Jesús le dijo a Santa Maravillas de Jesús: 

“Mi Corazón necesita ser consolado. España se 
salvará por la oración”. 

http://www.adoracion-nocturna.org/lampara/lampara.html
http://www.adoracion-nocturna.org/
file:///C:/Users/Usuario/AppData/Local/Microsoft/Windows/Temporary%20Internet%20Files/Content.Outlook/lalampara@adoracion-nocturna.org
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CARTA DEL PRESIDENTE_________________________                         

El pasado 28 de agosto, nuestro Presidente 

Nacional, D. José Luis González Aullón, sufrió 

un infarto leve, estando de vacaciones en El 

Burgo de Osma. Fue trasladado con urgencia a 

Soria, donde le intervinieron. Afortunadamente, 

se está recuperando bien, y ya está de vuelta en 

su casa de Madrid. Por este motivo, no ha 

podido escribir su habitual mensaje a los 

adoradores. Oremos por su pronta y total 

recuperación. Gracias.  

 
Te adoro con devoción, Dios escondido, 

oculto verdaderamente bajo estas apariencias. 
A ti se somete mi corazón por completo, 

y se rinde totalmente al contemplarte. 
 

Al juzgar de ti se equivocan la vista, el tacto, el gusto, 
pero basta con el oído para creer con firmeza; 

creo todo lo que ha dicho el Hijo de Dios; 
nada es más verdadero que esta palabra de verdad. 

 
Ya no se nos exige efusión de sangre, ni crucifixión, ni tormentos, bien merecidos, 
por cierto, para pagar una deuda infinita e inmensa. Sólo se nos pide adhesión a la 
voluntad permanente de Jesús, aprovechar su inmolación y perpetuar su sacrificio 

del Calvario, repitiéndolo de un modo incruento en el altar, y ofreciéndolo 
incesantemente en el Tabernáculo. 

(Lámpara del Santuario - Tomo 7, 1876 - Pág. 245) 

 

¡¡¡Qué no hará el Rey pacifico, 
cuyo poder no tiene límites, 
cuyo amor es infinito, y por 

tanto que le trajo del cielo a la 
tierra para colmarnos de sus 

favores! 

(Lámpara del Santuario –  
Tomo 3, 1872 - Pág. 365) 
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VENID A MÍ (Mt 11,28)                          D. Juan M. Melendo Alcalá  

ALMAS ENAMORADAS DE JESÚS 

Octubre, mes del Rosario y de las Misiones, 
realidades tan queridas por el venerable Luis y santa 
Teresa del Niño Jesús de la Sta. Faz, hija de un santo 
adorador nocturno, cuyo 150º aniversario de su 
nacimiento y el centenario de su beatificación estamos 
celebrando. 

El venerable y la santa, sin conocerse, son 
almas gemelas, ya que el Espíritu Santo modela los 
corazones en un mismo deseo: el de consolar a 
Jesús y el afán misionero que animó a ambos. 

“La expiación, reparación y desagravio al 
Señor Sacramentado es, a nuestro humilde modo de ver, el objeto más excelente 
de nuestra vocación durante las noches consagradas al Culto Divino por los 
adoradores de Jesús-Hostia”. Palabras de Trelles que nos remontan a Getsemaní, 
(inicio de la adoración nocturna), a la vez que recoge san Lucas “un Ángel le 
consolaba”. Al igual Teresa en el Acto de Ofrenda al Amor Misericordioso, “Quisiera 
consolaros de la ingratitud de los malos, y os suplico me quitéis la libertad de 
disgustaros”. 

En nuestro “Getsemaní” mensual, y en la media hora de silencio ante 
nuestro Rey y Señor, manifestemos estos sentimientos, que Jesús nos pide. Así se 
lo expresa Teresa a Leonia (12 de julio 1896): “¡Es tan dulce ayudar a Jesús con 
nuestros ligeros sacrificios, ayudarle a salvar almas que él redimió al precio de su 
sangre y que solo esperan nuestro socorro para no caer en el abismo!”... 

El sacrificio del sueño en la noche, el silencio (Alma mía, olvídate de todo. 
¡Calla y reposa en tu Dios! Fuge..., tace..., quiesce), es parte esencial de la vigilia, 
para llegar a vivir del mismo espíritu que Jesús en Getsemaní y ahora en el 
Sacramento. ¡Vivir con el mismo amor sacrificial del Corazón de Jesús, en el hoy de 
nuestra historia! 

Noche callada de oración: “El apostolado de la oración ¿no es, por decirlo así, más elevado que el de la 
palabra? Nuestra misión, como carmelitas, es la de formar obreros evangélicos que salven a millones de almas, 
cuyas madres seremos nosotras…” (A Celina 15 de agosto de 1892). Teresa en sintonía con la oración nocturna. 

Vivir la silenciosa nocturnidad en comunión con Aquél que desde el Sacramento nos ofrece los frutos de la 
redención a través del sacerdote. ¡No cesemos de pedirle sacerdotes según su Corazón! 

Él sabe lo que necesitamos y está deseando que se lo manifestemos; por ello la Adoración, está en nombre de toda la 
Iglesia, de toda la humanidad, así nos lo dice Trelles: “¡Ah! Sólo el Señor conoce los ocultos resortes del alma humana. Sólo el 
Señor cura y salva, da la pena, ¡abre la llaga y restaña la herida!” (La Lámpara del Santuario, Tomo 2, 1871 - Pág. 10). 

Los escritos de estas almas coetáneas, que ardieron en el mismo amor al Corazón de Jesús en la Eucaristía, 
nos anima, como decimos en la oración al Venerable: “Dame la gracia de imitarle cumpliendo siempre con mi 
compromiso en la adoración del Sacramento y en el servicio a los demás”. 

Los mismos sentimientos expresa Teresa a su hermana Celina, en mayo de 1890: “¡Ah, no le rehusemos 
nada! ¡Tiene tanta necesidad de amor y está tan sediento, que espera de nosotras la gota de agua que ha de 
refrescarle! ¡Ah, demos sin medida! Un día él dirá: „Ahora me toca a mí‟”. 

En este centenario, pidámosles a Teresa y a Luis, que no le neguemos ningún sacrificio a Jesús, como ellos 
lo hicieron, para que seamos verdaderos adoradores nocturnos de Jesús Sacramentado. 

Los escritos de estas almas 
coetáneas, que ardieron 

en el mismo amor al 
Corazón de Jesús en la 
Eucaristía, nos anima,  
como decimos en la 

oración al Venerable:  
“Dame la gracia de 
imitarle cumpliendo 

siempre con mi 
compromiso en la 

adoración del Sacramento 
y en el servicio a los 

demás”. 
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HOMILÍA EN LA VIGILIA NACIONAL_____________ ___  
             Mons. José Luis Retana Gozalo 

           Obispo de Salamanca y de Ciudad Rodrigo 

 

Hermanos sacerdotes, queridos adoradores/as 
nocturnos de toda España: nos hemos reunido para 
dar gracias a Dios por haberse querido quedar cercano 
a nosotros en la Eucaristía, para que nos 
alimentáramos de Él y para facilitar nuestra amistad 
con Él, pasando largos ratos con quien sabemos nos 
ama. Me uno personalmente con gozo a todos 
vosotros, adoradores nocturnos, porque, por mi historia 
personal, me siento parte de vosotros. 

Bienvenidos a Alba de Tormes que hoy, en el 
marco del año jubilar teresiano, acoge este acon-
tecimiento de gracia. Os acogemos con afecto. Hoy 
esta hermosa Basílica se ha convertido en un gran 
cenáculo donde sentimos y experimentamos el gran 
regalo que el Señor nos dio a la Iglesia: el Sacramento 
de la Eucaristía y aquí venimos a adorarle. 

Venid, adoradores, adoremos. Esta letra del 
himno eucarístico por excelencia de la Adoración 
Nocturna nos centra en lo que esta noche venimos a 
celebrar y resume en lo que consiste vuestra misión 
dentro de la Iglesia, donde habéis encontrado en la 
adoración eucarística una fuente inagotable de vida 
evangélica. 

Para los católicos la adoración es el culto que 
dirigimos a Dios y que nos adentra en el misterio de su 
existencia y de su amor entrañable. Un aspecto de 
este culto es la adoración del Santísimo Sacramento 
que prolonga e intensifica lo que acontece en la 
celebración de la Eucaristía. Dado que “la Liturgia es la 
cumbre a la que tiende la acción de la Iglesia y, al 

mismo tiempo, la fuente de donde mana 
su fuerza”, como dice el Concilio (SC, 10), los 
miembros del Pueblo de Dios sabemos que la 
celebración de la Santa Misa es el centro de la vida 
cristiana, pero prolongamos dicha celebración en la 
Adoración al Santísimo Sacramento del Altar. Con 
palabras de Benedicto XVI, “en la Eucaristía el Hijo de 
Dios viene a nuestro encuentro y desea unirse a 
nosotros; la adoración eucarística no es sino la 
continuación obvia de la celebración eucarística, la 
cual es en sí misma el acto más grande de adoración 
de la Iglesia” (Sacr. Charitatis, 66). 

Decía Santa Teresa. “A lo que ahora me 
acuerdo nunca dejé fundación por miedo del trabajo, 
aunque de los caminos, en especial largos, sentía gran 
contradicción; mas comenzándolos a andar me parecía 
poco, viendo en servicio de quien se hacía y 
considerando que en aquella casa se había de alabar 
al Señor y haber Santísimo Sacramento. Esto es 
particular consuelo para mí, ver una iglesia más; no sé 
qué trabajos, por grandes que fuesen, se habían de 
temer a trueco de gran bien para la cristiandad; que 
aunque muchos no lo advertimos, estar Jesucristo, 
verdadero Dios y verdadero hombre, como está en el 
Santísimo Sacramento en muchas partes, gran 
consuelo nos había de ser” (F. 18,5). 

En esta noche de adoración queremos proclamar 
que para los cristianos la Eucaristía es el centro de la 
vida. La Eucaristía lo es todo; porque la Eucaristía es 
Jesucristo. Es Jesús vivo y operante, el “verdadero Pan 



 
6 

bajado del Cielo”, en el cual el Padre Dios le da a cada 
hombre de todo tiempo y lugar el Don Personal de su Hijo 
Jesucristo. Es el don de todo lo que Él es y ha hecho a 
través de la pobreza radical de la apariencia de pan. Para 
saciar nuestra hambre con el Pan de Vida que nos 
transforma en Él. 

Ante la Eucaristía, cantamos al Amor de los 
Amores, porque Dios está aquí. Se nos ha dado a 
conocer y sabemos con la certeza de la fe, la mayor de 
las certezas, que, en el pan y vino eucarísticos, el 
Señor “está realmente presente entre nosotros”. Su 
presencia no es estática. Es una presencia dinámica, 
que nos aferra para hacernos suyos, para asimilamos 
a Él. Cristo nos atrae a sí, nos hace salir de nosotros 
mismos para hacer de todos nosotros uno con Él. 

La adoración es un quehacer ineludible de la 
Iglesia. Vosotros, adorando a Jesús Sacramentado, 
cumplís en las Iglesias locales el encargo que el Apóstol 
nos hizo de orar sin interrupción, imitando al Maestro que 
frecuentemente pasaba la noche en oración. 

Ese silencio contemplativo os comunicará una 
gran capacidad de amar a Dios y a los hermanos. En 
efecto, en medio del silencio de la noche, cuando 
parece que se aminoran las prisas y la creación 
enmudece como esperando la palabra del Señor, oiréis 
en el corazón la voz del Padre que os dice: “Este es mi 
Hijo amado, escuchadle”. “Lo que os digo en la 
oscuridad, decidlo a la luz, y lo que os digo al oído, 
pregonadlo desde la azotea”. 

En medio de la noche sois como los centinelas 
que permanecéis en guardia; como esa lámpara 
encendida que en adoración oráis y os llenáis de 
Dios y le presentáis al Señor todo lo que es vuestra 
vida y los sufrimientos y alegrías de los hombres. 
Tenéis que tener conciencia de que cuando oráis en 
la noche no estáis solos, toda la Iglesia ora con 
vosotros y algo también muy importante, oráis por 
los que no oran. 

La Iglesia necesita de hombres y mujeres como 
vosotros, convencidos del valor insustituible de la 
oración y consecuentes con la obligación de todo 
hombre de dar gloria a Dios, como premisa 
indispensable de cualquier acción que quiera ser 
beneficiosa para los demás. No os canséis de orar por 
los otros. Porque la autenticidad de vuestra unión con 
Jesús sacramentado ha de traducirse en vuestro amor 
verdadero a todos los hombres, empezando por 
quienes están más próximos. Habrá de notarse en el 
modo de tratar a la propia familia, compañeros y 
vecinos; en el empeño por vivir en paz con todos; en la 

prontitud para reconciliarse y perdonar cuando sea 
necesario. Será, de este modo, la Sagrada Eucaristía 
fermento de caridad y vínculo de aquella unidad de la 
Iglesia querida por Cristo. 

Por eso no podéis limitaros a la actitud contem-
plativa de adoración y plegaria, porque no sería auténtica 
vuestra oración, si no fuera acompañada de un 
compromiso de vida cristiana y de acción apostólica. 

Porque atender a Jesús, adorarle, nutrirse en Él, 
no significa desatender y abandonar a los demás. 
Torpe coartada sería ésa de no amar a los prójimos 
porque estamos "ocupados" en amar y adorar a Dios. 
Jamás los verdaderos cristianos y nunca los auténticos 
discípulos que han saciado las hambres de su corazón 
en el Pan de Jesús, se han desentendido de las otras 
hambres de sus hermanos los hombres. La Beata 
Madre Matilde, decía: “del sagrario a los pobres y de 
los pobres al sagrario”. Por eso un adorador y una 
adoradora lleva al Señor la vida de los hombres y se 
llena del Señor para entregarse con más fuerza a los 
otros especialmente a los pobres. 

A sus discípulos misioneros Jesús les dice: 
'Yo estaré con vosotros todos los días hasta el final 
del mundo”. Qué bien resuenan estas palabras aquí 
en esta Vigilia. El Señor marchó al cielo pero quiso 
quedarse con nosotros para siempre en este 
sacramento admirable y nosotros tenemos el 
privilegio de adorarle y de sentirle vivo en medio de 
su Iglesia. 

Quiero daros las gracias también en nombre de 
mis hermanos obispos de vuestras respectivas 
diócesis por este servicio que hacéis a la entera Iglesia 
de España, queridos adoradores y adoradoras. 
Procurad contagiarlo a las generaciones más jóvenes. 
Invitadles, a pesar de sus resistencias, a que vivan con 
vosotros estos momentos de oración en la noche. 

Os aseguro que sigue siendo muy necesaria 
vuestra oración. Gracias por ser los centinelas de la 
noche y ser una luz en medio de la noche. 

Queridos adoradores: “Jesús nos espera en este 
Sacramento del Amor. No escatimemos tiempo para ir a 
encontrarlo en la adoración, en la contemplación llena de 
fe y abierta a reparar las graves faltas del mundo. No 
cese nunca nuestra adoración” (Cf. Dominicae Cenae, 3). 
Y en esas horas junto al Señor, os ruego de corazón que 
pidáis de modo especial por los sacerdotes y religiosos, 
por las vocaciones sacerdotales y a la vida consagrada, 
tan necesarias para nuestra Iglesia. Por todas las 
necesidades de la Iglesia y del mundo. Dios bendiga 
siempre este impagable servicio. 
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VIGILIA NACIONAL:  

Alba de Tormes (Salamanca) – 24 de junio de 2023____ 

Alejandro Delgado Cosme 
Delegado de la Zona Duero 

 

A partir de las 21 h., en la parroquia de san Pedro 
Apóstol, se estuvo recibiendo a los adoradores nocturnos 
con las banderas de sus secciones, tanto de A.N.F.E. 
como de A.N.E., estando representadas las banderas de: 
Valencia, Murcia, Mallorca, Zamora, Salamanca, As-
torga, Pamplona, Torre del Campo (Jaén), Tardajos y 
Aranda de Duero (Burgos), Churra (Murcia), A.N.F.E. de 
Salamanca y de Aranda de Duero, y las secciones de 
A.N.E. y A.N.F.E. de Alba de Tormes. También la 
Cofradía de los Hermanos de la Vera Cruz de 
Salamanca, invitados expresamente por el Consejo 
Diocesano de Salamanca. Además, contamos con las 
oraciones de las distintas secciones y adoradores que 
lamentaron no poder estar en esta Vigilia tan entrañable 
y querida para ellos. 

Entre tanto, se fue recibiendo a Mons. D. 
José Luis Retana Gozalo, obispo de Salamanca y 
Ciudad Rodrigo, a D. Miguel Ángel Bondía Brisa, 
Vicedirector Espiritual de la A.N.E., a D. José Luis 
González Aullón y esposa, presidente nacional de la 
A.N.E. y al resto de adoradores. 

A la hora prevista, nos dispusimos ordena-
damente para iniciar la procesión de banderas hasta 
la Basílica Teresiana (inacabada), que está junto al 
monasterio de las MM. Carmelitas Descalzas, sepulcro de santa 
Teresa de Jesús. 

En primer lugar, la cruz procesional y los dos ciriales, y 
tras ellos, las banderas, acompañadas de todos los adoradores. 
Se inició el recorrido previsto entonando cantos hasta llegar a la 
Basílica, para, acto seguido, rezar el Santo Rosario. 

Una vez acabado, se rezó la Oración Jubilar, para 
inmediatamente iniciar la procesión de entrada hasta el altar, el 
Obispo, el Vicedirector Espiritual de la A.N.E., el hasta hace unos 
días Vicario General de la diócesis de Salamanca, el párroco, el Prior 
de los PP Carmelitas y un grupo de sacerdotes, para comenzar la 
Santa Misa con las Vísperas. La homilía de D. José Luis, figura 
íntegra en este mismo número de la revista y en la página Web. 

En la postcomunión, se expuso el Santísimo en la forma 
acostumbrada y se continuó con la oración de Presentación de 
adoradores, el Oficio Divino y Te Deum, para, a continuación, 
tener unos minutos de adoración y oración personal, así como 
las Preces expiatorias. 

Acto seguido nos dispusimos a salir en procesión con el 
Santísimo hasta el lugar reservado para hacer la bendición de 
frutos y labores del hombre, donde se había preparado un altar 
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muy sencillo, junto a la imagen en 
bronce de santa Teresa de Jesús, de 
Venancio Blanco. 

La procesión se inició de forma 
muy ordenada y, durante todo el 
recorrido, se entonaron himnos y 
cantos eucarísticos. Las banderas se 
dirigieron por orden de antigüedad, 
centradas entre las dos filas de 
adoradores, con sus velas encendidas, 
acompañando al Santísimo en una 
pequeña carroza, estrenada el pasado 
Corpus Christi. Cuando estábamos 
todos reunidos alrededor del Santísimo, 
se dio la bendición con la solemnidad 
propia de esta celebración, para acto 
seguido regresar a la iglesia parroquial 

de san Pedro Apóstol, donde se completaría la Vigilia con la reserva 
solemne del Santísimo Sacramento y el rezo de Completas. 

Una vez finalizada la Vigilia, se agradeció a Dios esta 
celebración. También se dieron las gracias al Sr. Obispo por su 
deseo de presidir la Vigilia, al Vicedirector Espiritual, a todos los 
colaboradores, a la Diócesis de Salamanca, a las MM. y PP. 
Carmelitas, a la Parroquia, al Ayuntamiento y a su Alcaldesa, a los 
Medios de Comunicación Social del Obispado y a muchos que han 
trabajado. No puedo nombrar a todos, porque son muchos. Gracias 
a todos de todo corazón. 

Y muchísimas gracias a todos los que os habéis acercado 
hasta Alba de Tormes, para estar en audiencia privada con Jesús 
Sacramentado. Una vez más, muchísimas gracias. Os deseamos de 
todo corazón, a todos, lo mejor y un feliz regreso a casa. 

En la web diocesana de Salamanca pueden verse más fotos 
de la vigilia de la A.N.E. en Alba de Tormes. También en el 
Facebook de la Adoración Nocturna de Salamanca. 

 

 

  

https://www.diocesisdesalamanca.com/noticias/la-adoracion-nocturna-celebra-su-vigilia-nacional-en-alba-de-tormes/
https://www.facebook.com/adoracionnocturnasalamanca/
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“LA CRUZ ES MI ALEGRÍA, NO MI PENA”. 

EL TESTIMONIO DE FRAY PABLO MARÍA DE LA CRUZ ALONSO 
HIDALGO, CARMELITA (Q.E.P.D.)_________________________ 

 

Al iniciar esta breve referencia del magnífico 
testimonio de entrega y santidad de vida de Pablo, joven 
salmantino, parece oportuno recordar las primeras 
palabras que el Consejo Diocesano de A.N.E. de 
Salamanca le dedicó al inicio de su boletín de julio y 
agosto pasado: 

“El pasado 21 de junio, el joven salmantino Pablo 
Alonso Hidalgo, de 21 años, que pertenece a varios 
movimientos juveniles católicos y que recientemente 
había fundado con otros jóvenes amigos el turno Carlo 
Acutis de la Adoración Nocturna de Salamanca; que 
rezan todos los jueves en nuestra Capilla el Santo 
Rosario, celebrando su Vigilia uno de los jueves del 
mes, ha entrado a formar parte de la comunidad de 
Carmelitas como novicio, con el nombre religioso de 
Pablo María de la Cruz. Lo hizo en el hospital clínico 
de Salamanca, en la habitación 615, donde estaba 
ingresado por una enfermedad grave”. 

Pocos días después de su admisión como novicio, la 
noche del 24 al 25 de junio, un poco antes del inicio de la 
Vigilia Nacional de Alba de Tormes, le entregaron a D. 
Francisco Vicente Ramos, presidente diocesano de 
Salamanca, la comunicación escrita por el mismo Pablo, 
que más tarde leyó en el autobús durante el regreso a la 
capital salmantina, una vez concluida la Vigilia. La 
comunicación dice así: 

"La cruz es mi alegría, no mi pena" 

Salamanca, 21 de junio de 2023 

Hola amigos en el Señor. Con alegría os comunico 
que hoy, día 21 de junio, he ingresado en el noviciado 
carmelita de El Carmen de Abajo, de Salamanca. La 
celebración ha tenido lugar en el hospital. Es mi deseo 
consagrarme a Dios y vivir en obsequio de Jesucristo. Mi 
enfermedad va rápido. De Dios venimos y a Dios vamos. 
El Padre en su infinita misericordia me llamará pronto a 
estar con Él. He recibido la dispensa especial de la Orden 
del Carmen de ser admitido a la profesión religiosa “in 
articulo mortis”, haciendo voto de pobreza, obediencia y 
castidad. Sólo me sale dar gracias a Dios por este regalo 
tan grande que me hace nuestra Madre la Iglesia, a 
través de la Orden del Carmen. 

Dios mediante, la celebración de la profesión 
religiosa será el domingo, día 25 de junio de 2023, a las 
20.00 en la iglesia del Carmen de Abajo, Paseo Rector 
Esperabé 49-65, 37008 Salamanca. Estáis invitados a la 
celebración. 

Me encomiendo a vuestras oraciones. 
Fraternalmente en Jesús y María. 
Pablo María de la Cruz Alonso Hidalgo, carmelita 

 
 
 
Para quienes deseen 
más información, la 
pueden encontrar 
con fotos de la 
Vigilia Nacional y 
una información bas-
tante completa sobre 
Fray Pablo María de 
la Cruz , en el face-
book de la Adoración 
nocturna de Sala-
manca, cuyo enlace 
es: Adoración Nocturna 

Salamanca | Facebook 

https://www.facebook.com/adoracionnocturnasalamanca/
https://www.facebook.com/adoracionnocturnasalamanca/
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En relación con esta comu-
nicación, el boletín diocesano destaca 
que “la noticia nos impactó, nos llenó 
de emociones contradictorias y también 
de alegría por la decisión y la confianza 
en Dios de este joven amante de la 
Eucaristía”. No es descabellado 
suponer que santa Teresa de Jesús 
quiso unir en nuestro recuerdo y en 
nuestro corazón, ambos aconteci-
mientos: la Vigilia celebrada esa noche 
y la profesión religiosa “in articulo 
mortis” de Pablo, del día siguiente.  

La profesión religiosa de Pablo, la 
tarde-noche del 25 de junio fue una 
celebración muy gozosa, que dejó en 
todos un grato recuerdo: la iglesia del 
Carmen de Abajo completamente 
abarrotada, la asistencia numerosa de 
jóvenes acompañando a Pablo en ese 
momento decisivo de su vida, el hecho histórico de que 
hacía doscientos años que no se otorgaba en 
Salamanca la dispensa de la profesión religiosa “in 
articulo mortis”… 

También se deben destacar las tres intenciones 
de Fray Pablo María de la Cruz al profesar como 
carmelita. La primera, la conversión de los jóvenes, 
“para que se encuentren con el amor de Dios a través 
de Jesús Eucaristía, su pasión, su amor”. La segunda, 
la unidad de la Iglesia, “que todos los movimientos, 
itinerarios, grupos eclesiales u órdenes religiosas sean 
uno, porque una es la Iglesia y uno es el cuerpo de 
Cristo, de forma que la división nunca rompa el cuerpo 
de Cristo”. Y la tercera, “unirse a la pasión de Cristo, y 
que la ofrenda de su vida, nos ayude a todos a 
desterrar el miedo a la muerte”. 

El boletín diocesano de Salamanca emite un juicio 
sobre fray Pablo María de la Cruz: “debe ser un ejemplo 
para todos nosotros. Su fortaleza, su sencillez, su 
aceptación de la Cruz, su alegría, debe transmitirnos su 
paz, su amor al Señor y su confianza en Él”. 

El boletín también recoge las últimas palabras que 
pronunció el P. Desiderio García, director espiritual de 
Pablo, minutos antes de comenzar la ceremonia:  

“Damos gracias a Dios por el testimonio de fe y de 
vida que nos ofrece Pablo María de la Cruz. ¡Bendito 
lío el que has montado, Pablo María! Dios quiera que 
la entrega de tu vida nos sacuda la modorra, nos 
despierte de nuestra vida distraída y nos recuerde lo 
esencial: nuestra meta es el Cielo y solo merece la 
pena vivir en serio las cosas de Dios, ¡sirviendo a los 
hombres!”. 

15 de julio, “dies natalis” de Fray 
Pablo María de la Cruz 

Fray Pablo María de la Cruz falleció en 
el Convento de San Andrés de Salamanca, el 
día 15 de julio, víspera de la festividad de la 
Virgen del Carmen, a consecuencia del 
sarcoma de Ewing que sufría desde hacía 
seis años. Nada hacía presagiar un 
desenlace tan rápido. 

Dejó preparado cada detalle de su 
funeral. “La vida es Vida si se celebra” y 
deseaba que ese momento, y el encuentro 
con Dios Padre, “fuera una fiesta en el 
banquete de Bodas del Cordero”. 

Expresó su deseo de que en su velatorio 
se realizara la exposición del Santísimo 
Sacramento. Que quien pudiera, llevara “su 
flor favorita”, y al cementerio “macetas con 
flores, para convertir su sepultura en un 

Carmelo, el jardín de Dios”. Recordó también que 
“Nuestro Señor Jesucristo convirtió el leño de la cruz 
en Árbol de vida eterna”. 

Para quienes somos adoradores nocturnos, nos 
supone una alegría destacar que su cuerpo fue velado 
junto al Santísimo toda la noche. De la web de la 
Diócesis de Salamanca, transcribimos este apartado, 
tomado de la información que lleva por título “Fray 
Pablo abraza a Cristo con una gran fiesta”: 

“Así, en profundo silencio se acogió el cuerpo sin 
vida de Pablo que se colocó frente al altar, donde se 
expuso el Santísimo y junto a él una cruz que fue 
engalanada con flores de vivos colores que fueron 
depositando todos los presentes. 

Durante toda la noche se adoró a Jesús Eucaristía y 
la iglesia se llenó de luz y color con las flores y los cantos 
alegres de alabanza que el joven carmelita había elegido 
para su funeral: Solo a ti te pertenezco, Nada nos 
separará, La Cruz gloriosa, Noche, Un segundo… y que 
fueron entonados por los frailes carmelitas, jóvenes de 
Hakuna, de los retiros Éffeta, de las comunidades 
neocatecumenales y Jóvenes por el Reino de Cristo. 

Como conclusión de esta referencia sobre el 
milagro de la gracia que ha supuesto la vida terrena de 
Fray Pablo María de la Cruz, le hacemos la petición 
de que, desde el Cielo, siga rogando al Eterno Padre 
por las tres intenciones que señaló en su profesión: 
conversión de los jóvenes, unidad de la Iglesia y el 
destierro del miedo a la muerte. También le pedimos 
que se acuerde de la Adoración Nocturna Española, a 
la que conoció y en la que participó, en la Capilla de la 
sede salmantina del Consejo Diocesano de A.N.E. 
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“LA IGLESIA NO TIENE PUERTAS, PARA QUE TODOS 

PUEDAN ENTRAR”_____________________________ _ 

Papa Francisco, en la Capelinha de Fátima 

En el programa del Viaje Apostólico del Santo Padre a Portugal, con motivo de la J.M.J. de Lisboa, el 
papa Francisco visitó el Santuario de Nuestra Señora de Fátima, la mañana del día 5 de agosto, primer 
sábado de mes, para rezar, ante la imagen de nuestra Madre, el Santo Rosario con los jóvenes enfermos. 

A la llegada, primero recorrió el recinto del Santuario saludando a unos doscientos mil fieles congregados allí. 
Una vez en la Capelinha, tras unos momentos de oración personal, el Santo Padre inició el rezo del Santo Rosario. 
Cuando finalizó el mismo, Mons. José Ornelas, obispo de Leiria-Fátima, le dio la bienvenida. El papa Francisco, 
dejando de lado el discurso previsto, improvisó las ideas, que ofrecemos de forma íntegra a continuación: 

“Queridas hermanas y hermanos: Bom dia! 

Gracias, Mons. Ornelas, por sus palabras y gracias a 
todos ustedes por la presencia y la oración. Hemos 
rezado el Rosario, una oración bella y llena de vida, 
porque nos pone en contacto con la vida de Jesús y de 
María. Y hemos meditado los misterios gozosos, que nos 
recuerdan que la Iglesia puede solamente ser un hogar 
lleno de gozo. La pequeña capilla en la que nos 
encontramos es como una hermosa imagen de la Iglesia: 
acogedora, sin puertas. La Iglesia no tiene puertas, para 
que todos puedan entrar. Y aquí también podemos insistir 
en que todos puedan entrar, porque esta es la casa de la 
Madre, y una madre siempre tiene el corazón abierto para 
todos sus hijos, todos, todos, todos, sin exclusión. 

Y estamos aquí, bajo la mirada maternal de María, 
estamos aquí como Iglesia, Iglesia Madre. Y la pere-
grinación es un rasgo mariano, porque la primera en 
hacer una peregrinación después de la anunciación de 
Jesús fue María. Apenas se enteró que su prima estaba 
embarazada, ya muy mayor la prima, salió corriendo. Es 
una traducción un poco libre, pero el Evangelio dice, "salió 
con apuro", nosotros diríamos, salió corriendo, salió 
corriendo con ese afán de ayudar, de estar presente. 

Hay tantas advocaciones de María, pero una que 
podemos decir, también pensando, es esta: la Virgen que 
sale corriendo, cada vez que hay un problema, cada vez 
que la invocamos, no tarda, viene, se apura, "Nuestra 
Señora apurada", ¿les gusta eso? Lo digamos todos 
juntos: Nuestra Señora apurada. Se apura para estar cerca 
de nosotros, se apura porque es Madre. "Apressada", en 
portugués se dice: apressada -me dice Mons. Ornelas, 
Nuestra Señora apressada. Y así acompaña la vida de 
Jesús, y no se esconde después de la Resurrección, 
acompaña a los discípulos, esperando el Espíritu Santo, y 
acompaña a la Iglesia que empieza a crecer después de 
Pentecostés. Nuestra Señora apressada y Nuestra Señora 
que acompaña, siempre acompaña. ¡Nunca es 
protagonista! El gesto de María Madre de acoger es doble, 

primero acoge y después señala a Jesús. María en su vida 
no hace otra cosa que señalar a Jesús. "Hagan lo que Él 
les diga", sigan a Jesús. 

Estos son los dos gestos de María, pensémoslo 
bien: nos acoge a todos y señala a Jesús, y esto lo 
hace un poco apurada, apressada. Nuestra Señora 
apressada, que nos acoge a todos y nos señala a 
Jesús. Y cada vez que venimos aquí, recordamos esto: 
María aquí se hizo presente de una manera especial, 
para que la incredulidad de tantos corazones se abriera 
a Jesús; con su presencia nos señala a Jesús, siempre 
señala a Jesús. Y hoy está aquí entre nosotros, está 
siempre entre nosotros, pero hoy la sentimos mucho 
más cerca. María apurada. 

Amigos, Jesús nos ama hasta tal punto de 
identificarse con nosotros, y nos pide que colaboremos 
con Él, y María nos señala esto que nos pide Jesús, 
caminar en la vida colaborando con Él. Quisiera que 
hoy miremos la imagen de María, y cada uno piense: 
¿qué me dice María como Madre?, ¿qué me está 
señalando con el dedo? Nos señala a Jesús, a veces 
nos señala también alguna cosita que en el corazón no 
funciona bien, pero siempre señala. Madre, ¿qué me 
estás señalando a mí? Hagamos un pequeño instante 
de silencio, y cada uno en su corazón diga: Madre, 
¿qué me estás señalando a mí? ¿Qué hay en mi vida 
que te preocupa? ¿Qué hay en mi vida que te 
conmueve? ¿Qué hay en mi vida que te interesa? Y tú 
lo señalas. Y ahí nos señala el corazón para que Jesús 
venga, y así como a nosotros nos señala a Jesús, a 
Jesús le señala el corazón de cada uno de nosotros. 

Queridos hermanos, sintamos hoy esa presencia de 
María Madre, la Madre que siempre dirá "hagan lo que 
Jesús les diga". Nos señala a Jesús, pero la Madre que le 
dice a Jesús: hacé lo que éste te está pidiendo. Esa es 
María. Esa es nuestra Madre, Nuestra Señora apressada 
para estar cerca de nosotros, que ella nos bendiga a 
todos. Amén”. 
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Ante la imposibilidad de incluir todas las intervenciones del Santo Padre durante la Jornada Mundial de la 
Jornada de Lisboa, al menos queremos destacar algunas de sus palabras: 

Monasterio de los Jerónimos, Lisboa, 
2 de agosto: Homilía del Santo Padre en las 
Vísperas con los obispos, sacerdotes, diáconos, 
consagrados, consagradas, seminaristas y agentes 
de pastoral. 

¿Cómo rezo yo? 

“… Pero, para confiar cada día en el Señor y en 

su Palabra, no son suficientes las palabras, se 
necesita mucha oración. Yo quisiera aquí hacer una 
pregunta, pero cada uno se la responde adentro: 

¿cómo rezo yo? ¿Cómo un loro, bla, bla, bla, o 

durmiendo la siesta adelante del Sagrario porque no 

sé cómo hablar con el Señor? ¿Rezo? ¿Cómo rezo? 

Sólo en la adoración, sólo ante el Señor se recuperan 
el gusto y la pasión por la evangelización. Y 

curiosamente, la oración de adoración la hemos 

perdido; y todos, sacerdotes, obispos, consagradas, 
consagrados, laicos tienen que recuperarla, ese estar 

en silencio delante del Señor. La Madre Teresa, 
metida en tantas cosas de la vida, nunca dejó la 
adoración, aun en los momentos en que su fe 

tambaleaba y se preguntaba si era todo verdad o no. 
Momento de la oscuridad, que también lo pasó 

Teresita del Niño Jesús…”. 

Parque Tejo (Parque de la Gracia) 
Lisboa, 5 de agosto: Discurso del Papa 
anterior a la adoración eucarística en la Vigilia 
con los jóvenes. 

Sólo hay una cosa gratis:  
el amor de Jesús. 

“… Caminar; si me caigo, levantarme o que me 
ayuden a levantarme; no permanecer caído; y 
entrenarme, entrenarme en el camino. Y todo esto es 
posible, no porque hagamos cursos sobre el camino -
no hay ningún curso para enseñarnos a caminar en la 
vida-. Eso se aprende, se aprende de los padres, se 

aprende de los abuelos, se aprende de los amigos, 
llevándose de la mano mutuamente. En la vida se 
aprende, y eso es entrenamiento en el camino. 

Yo los dejo con esta idea no más: caminar y, si 
uno se cae, levantarse; caminar con una meta; 
entrenarse todos los días en la vida. En la vida, nada 
es gratis. Todo se paga. Sólo hay una cosa gratis: el 
amor de Jesús. Entonces, con esto gratis que 
tenemos -el amor de Jesús- y con las ganas de 
caminar, caminemos en esperanza, miremos nuestras 
raíces y vayamos adelante, sin miedo. No tengan 
miedo. ¡Gracias! ¡Chau!”. 

 

Parque Tejo (Parque de la Gracia) 
Lisboa, 6 de agosto: Homilía del Papa en la 
Santa Misa. 

"No tengan miedo". 

“… Nos volvemos luminosos, brillamos, cuando, 

acogiendo a Jesús, aprendemos a amar como Él. Amar 

como Jesús, eso nos hace luminosos, eso nos lleva a 
hacer obras de amor… 

… Queridos jóvenes, quisiera mirar a los ojos a cada 
uno de ustedes y decirles: no tengan miedo. No tengan 
miedo. Es más, les digo algo muy hermoso, ya no soy yo, 
es Jesús mismo quien los está mirando en este momento. 
Nos está mirando. Él los conoce, conoce el corazón de 
cada uno de ustedes, conoce la vida de cada uno de 
ustedes, conoce las alegrías, conoce las tristezas, los 
éxitos y los fracasos, conoce el corazón de ustedes. Lee 

vuestros corazones y Él hoy les dice, aquí, en Lisboa, en 
esta Jornada Mundial de la Juventud: "No tengan miedo". 
Anímense, "no tengan miedo". 

  

 

 

 

https://www.vatican.va/content/francesco/es/homilies/2023/documents/20230802-portogallo-omelia.html
https://www.vatican.va/news_services/liturgy/libretti/2023/20230802-06-messale-portogallo.pdf
https://www.vatican.va/news_services/liturgy/libretti/2023/20230802-06-messale-portogallo.pdf
https://www.vatican.va/news_services/liturgy/libretti/2023/20230802-06-messale-portogallo.pdf
https://www.vatican.va/content/francesco/es/events/event.dir.html/content/vaticanevents/es/2023/8/5/portogallo-veglia-giovani.html
https://www.vatican.va/content/francesco/es/events/event.dir.html/content/vaticanevents/es/2023/8/6/portogallo-omelia-gmg.html
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SANTA TERESA DEL NIÑO JESÚS, PATRONA DE LAS 

MISIONES ____________________________________ 
Audiencia General del Papa Francisco 7/6/2023 

Queridos hermanos y 
hermanas, bienvenidos ¡buenos 
días! 

Están aquí delante de 
nosotros las reliquias de santa 
Teresa del Niño Jesús, patrona 
universal de las misiones. Es 
hermoso que esto suceda 
mientras estamos reflexionando 
sobre la pasión por la evan-
gelización, sobre el celo apos-
tólico. Hoy, por tanto, dejémonos 
ayudar por el testimonio de Santa 
Teresita. Ella nació hace 150 
años, y en este aniversario tengo 
intención de dedicarle una Carta 
Apostólica. 

Es patrona de las 
misiones, pero nunca estuvo en misión: ¿cómo se 
explica esto? Era una monja carmelita y su vida estuvo 
bajo el signo de la pequeñez y la debilidad: ella misma 
se definía “un pequeño grano de arena”. De salud frágil 
murió con tan solo 24 años. Pero, aunque su cuerpo 
estaba enfermo, su corazón era vibrante, era 
misionero. En su “diario” cuenta que ser misionera era 
su deseo y que quería serlo no solo por algunos años, 
sino para toda la vida, es más, hasta el fin del mundo. 
Teresa fue “hermana espiritual” de diversos 
misioneros: desde el monasterio los acompañaba con 
sus cartas, con la oración y ofreciendo por ellos 
continuos sacrificios. Sin aparecer intercedía por las 
misiones, como un motor que, escondido, da a un 
vehículo la fuerza para ir adelante. Sin embargo, a 
menudo no fue entendida por las hermanas monjas: 
obtuvo de ellas “más espinas que rosas”, pero aceptó 
todo con amor, con paciencia, ofreciendo junto a la 
enfermedad, también los juicios y las incomprensiones. 
Y lo hizo con alegría, lo hizo por las necesidades de la 
Iglesia, para que, como decía, se esparcieran “rosas 
sobre todos”, sobre todo sobre los más alejados.  

Pero ahora, me pregunto, podemos 
preguntarnos nosotros, todo este celo, esta fuerza 
misionera y esta alegría de interceder ¿de dónde 
llegan? Nos ayudan a entenderlo dos episodios, que 
sucedieron antes de que Teresa entrara en el 
monasterio. El primero se refiere al día que le cambió 
la vida, la Navidad de 1886, cuando Dios obró un 
milagro en su corazón. A Teresa le quedaban poco 

para cumplir catorce años. Siendo la hija más 
pequeña, en casa era mimada por todos, pero no 
“malcriada”. Al volver de la Misa de medianoche, el 
padre, muy cansado, no tenía ganas de asistir a la 
apertura de los regalos de la hija y dijo: «¡Menos mal 
que es el último año!», porque a los 15 años ya no se 
hacía. Teresa, de carácter muy sensible y propensa a 
las lágrimas, se sintió mal, subió a su habitación y lloró. 
Pero rápido se repuso de las lágrimas, bajó y llena de 
alegría, fue ella la que animó al padre. ¿Qué había 
pasado? Que, en esa noche, en la que Jesús se había 
hecho débil por amor, ella se volvió fuerte de ánimo: un 
verdadero milagro: en pocos instantes había salido de 
la prisión de su egoísmo y de su lamento; empezó a 
sentir que “la caridad le entraba en el corazón, con la 
necesidad de olvidarse de sí misma” (cfr Manuscrito A, 
133-134). Desde entonces dirigió su celo a los otros, 
para que encontraran a Dios y en vez de buscar 
consolación para sí se propuso «consolar a Jesús, 
hacerlo amar por las almas», porque -anotó Teresa- 
«Jesús está enfermo de amor y [...] la enfermedad del 
amor sólo se cura con amor» (Carta a Marie Guérin, 
julio 1890). Este es el propósito de todas sus jornadas: 
«hacer amar a Jesús» (Carta a Céline, 15 octubre de 
1889), interceder para que los otros lo amaran. 
Escribió: «Quisiera salvar las almas y olvidarme por 
ellos: quisiera salvarles también después de mi 
muerte» (Carta al P. Roullan, 19 marzo 1897). En más 
de una ocasión dijo: «Pasaré mi cielo a hacer el bien 
en la tierra». Este es el primer episodio que le cambió 
la vida a los 14 años. 
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Y este su celo, estaba dirigido sobre todo a los 
pecadores, a los “alejados”. Lo revela el segundo 
episodio. Teresa supo de un criminal condenado a 
muerte por crímenes horribles, se llamaba Enrico 
Pranzini -ella escribe el nombre: considerado culpable 
del brutal homicidio de tres personas, estaba destinado 
a la guillotina, pero no quiso recibir el consuelo de la 
fe. Teresa lo tomó muy en serio e hizo todo lo que 
pudo: reza de todas las formas por su conversión, para 
que el que, con compasión fraterna, llama «pobre 
desgraciado Pranzini», tenga un pequeño signo de 
arrepentimiento y haga espacio a la misericordia de 
Dios, en la que Teresa confía ciegamente. Tuvo lugar 
la ejecución. Al día siguiente Teresa leyó en el 
periódico que Pranzini, poco antes de apoyar la 
cabeza en el patíbulo «se volvió, cogió el crucifijo que 
le presentaba el sacerdote ¡y besó por tres veces sus 
llagas sagradas!». La santa comenta: «Después su 
alma voló a recibir la sentencia misericordiosa de 
Aquel que dijo que habrá más alegría en el cielo por un 
solo pecador que se convierta que por los noventa y 
nueve justos que no necesitan convertirse» 
(Manuscrito A, 135). 

Hermanos y hermanas, esta es la fuerza de la 
intercesión movida por la caridad, este es el motor de 
la misión. De hecho, los misioneros, de los que Teresa 
es patrona, no son solo los que hacen mucho camino, 
aprenden lenguas nuevas, hacen obras de bien y son 
muy buenos anunciando; no, misionero es también 
cualquiera que vive, donde se encuentra, como 
instrumento del amor de Dios; es quien hace de todo 
para que, a través de su testimonio, su oración, su 
intercesión, Jesús pase. Y este es el celo apostólico 
que, recordemos siempre, no funciona nunca por 
proselitismo - ¡nunca! - o por constricción - ¡nunca! - 
sino por atracción: la fe nace por atracción, uno no se 
vuelve cristiano porque sea forzado por alguien, no, 
sino porque es tocado por el amor. La Iglesia, antes 
que muchos medios, métodos y estructuras, que a 
veces distraen de lo esencial, necesita corazones 
como el de Teresa, corazones que atraen al amor y 
acercan a Dios. Y pidamos a la santa -tenemos las 
reliquias, aquí, - pidamos a la santa la gracia de 
superar nuestro egoísmo y pidamos la pasión de 
interceder para que esta atracción sea más grande en 
la gente y para que Jesús sea conocido y amado. 

“ATRÁEME, CORREMOS TRAS EL OLOR DE TUS PERFUMES” 

“Las almas sencillas no necesitan usar de medios complicados. Yo soy una de 
ellas. Por eso, una mañana durante la acción de gracias, Jesús me inspiró un 
modo sencillo de cumplir mi cometido. Me hizo comprender el sentido de estas 
palabras del Cantar de los Cantares: “Atráeme, corremos tras el olor de tus 
perfumes” (C I,3). 

¡Oh, Jesús! Luego no es necesario decir: “Atrayéndome a mí, atrae también a las 
almas que amo”. Esta sola palabra, “tráeme”, basta. 

Lo comprendo, Señor: Cuando un alma se ha dejado cautivar por el olor 
embriagador de vuestros perfumes, no puede correr sola: todas las almas que 
ama son atraídas en pos de ella. 

Y esto se cumple sin violencia, sin esfuerzo, como una consecuencia natural de su 
propia atracción hacia vos. 

Así como un torrente que se lanza con impetuosidad al océano arrastra consigo todo lo 
que encuentra a su paso, del mismo modo, ¡oh, Jesús!, el alma que se abisma en el 
océano sin riberas de vuestro amor lleva tras si todos los tesoros que posee”. 

_ _ _ _ _ 

“Pedir ser atraído ¿qué es sino pedir unirse de una manera íntima al objeto que 
cautiva el corazón? Si el fuego y el hierro tuvieran conocimiento, y este último 
dijese al otro: “atráeme”, ¿no demostraría que desea identificarse con el fuego, de 
manera que éste le penetre y le embeba de su ardiente substancia hasta parecer una cosa con él? 

Madre mía queridísima: He aquí mi oración. Pido a Jesús que me atraiga a las llamas de su amor, que me una tan 
estrechamente a sí, que sea Él quien viva y obre en mi”. 

Santa Teresa del Niño Jesús. “Historia de un alma” - Manuscrito C  
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SALDANDO CUENTAS CON EL ROSARIO______________ 
        Fray Francesc Xavier Català Sellés OP 

Capellán de los Turnos “San Juan Bosco” y “María Madre de la 

Iglesia” del Tibidabo. Antiguo Director Espiritual Diocesano de 

Asidonia-Jerez 

 

 

Tengo el privilegio, mientras preparo estas letras, de poder contemplar, 
desde mi confesionario de la basílica de Santa Maria Maggiore, el altar 

mayor, con todo su hermoso presbiterio y ábside y, de frente, la imponente 
capilla que custodia el venerado icono de Nuestra Señora “Salus Populi 
Romani”. Estoy situado junto a la capilla del Santísimo Sacramento, no 
menos majestuosa, y que contiene, además, la reliquia insigne del 
cuerpo de San Pío V, el papa del Rosario. Esta capilla está fuera de mi 
ámbito de visión, pero se siente el calor de Su presencia.  

La basílica es, por momentos, un avispero. Y no siempre con 
el decoro y respeto que merece un lugar sagrado. Vienen turistas 
que no entienden de religión ni de arte. Entran visitantes que se 
embelesan ante las obras maestras de los grandes artistas. Muchos 

sienten el peso de la sacralidad y rememoran la espiritualidad y las 
oraciones que recibieron antaño. Los menos entran con devoción y 
confiesan, o celebran, o rezan con piadoso recogimiento. Prácticamente 

todos, salvo los asiduos, con el móvil en la mano, capturan imágenes para 
el recuerdo. 

Me encargan disertar sobre el Rosario. Y lo hago pensando en la 
Adoración Nocturna, a la que pertenezco hace años como capellán de 
turnos. Todos los adoradores sabemos de sobra la impronta mariana que 

tiene nuestro cometido, aunque la adoración se dirija exclusivamente a Cristo 
sacramentado, Rey de reyes y Señor de señores. Dios verdadero. Sin embargo, 

la devoción a María, madre de Dios y nuestra, entra de lleno en nuestros 
encuentros y suele ser como preludio -a veces, incluso, como parte integrante- de la 

adoración, con el rezo del Santo Rosario. De ahí viene mi evocación inicial: sin moverme del 
confesionario asisto a la celebración de la Eucaristía, tengo muy cerca su presencia sacramental en 

el sagrario, manteniendo siempre la mirada atenta de María que acoge y acaricia. Me parece un buen 
resumen de lo que significan nuestras noches de adoración. 

Y siguiendo con mi experiencia sobre las gentes que visitan mi lugar de trabajo, se puede decir que hay 
personas que rezan el Rosario con devoción e interés; los hay que recitan las avemarías mecánicamente; los hay 
que lo consideran un interesante vestigio que de vez en cuando es bueno retomar; y también hay quien no lo valora 
y le parece absurdo rezarlo. Peor para ellos. 

Digamos que, entre los adoradores, es indiscutible la devoción a María como parte integrante del ritual que se 
desarrolla en cada adoración. Pero fuera de este contexto, siempre aparece el pensamiento de que, teológicamente 
bien considerado, el culto a Jesucristo no debería verse eclipsado por ningún otro culto o devoción. No voy a ofrecer 
aquí una historia del Rosario, sino más bien el modo en que éste debe ser entendido y encajado en la adoración. 

ADORACIÓN EUCARÍSTICA Y ROSARIO 

Por costumbre nos parece normal que ante el 
Santísimo Sacramento se rece el Rosario. Y no está 
mal si se tienen en cuenta varios principios: 

- que no se expone el Santísimo para rezar el 
Rosario, sino para adorar a Su Divina Majestad; 

- que ante el Santísimo no se debe llenar el 
tiempo con oraciones y lecturas, sino más bien con la 
meditación y contemplación; 

- que ante todo nuestra adoración es alabanza, 
amor y reparación; 
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- que el Rosario no sólo es devoción mariana, 
sino evangelio rezado de la mano de María; 

- que los misterios del Rosario nos introducen en 
la vida de Cristo y en la historia de nuestra salvación. 

Existen diversas costumbres entre los adora-
dores: en algunos casos, después de la preparación 
de la vigilia se comienza con el rezo del Rosario 
como anticipo de la Santa Misa aprovechando el 
tiempo para las confesiones. E incluso a modo de 
espera para que al cura le dé tiempo a llegar. Los 
que tienen suerte de tener cura. En otros casos se 
reza directamente como parte de la adoración. No 
me parece mal que exista esta variedad. Muchas 
veces cada uno se apaña como puede. Pero 
teniendo claro que el Rosario, en este caso, es 
ayuda y complemento para nuestra meditación y 

nuestra cercanía con Cristo y no estrictamente un 
acto de devoción a María. Algunos piensan que, 
puesto que es una oración meditativa (se reza 
mientras se meditan los misterios), debería ser una 
oración mental, es decir, sin rezarlo en alta voz. Y 
creen encontrar la justificación en el pensamiento de 
San Agustín: la oración mental puede ser válida sin 
la voz, pero la oración vocal nunca es meritoria sin 
una mente devota. En nuestro caso, puesto que la 
adoración es comunitaria, al menos la mayor parte 
del tiempo, es de ayuda recitar también juntos el 
Rosario, como dice el beato Alano de la Roca, gran 
propagador del Rosario y fundador de las primeras 
cofradías en el s. XV: “El mérito es mayor por aunar 
la acción del cuerpo y el esfuerzo de la mente” 
(Beato Alano de la Roca: “De psalterio seu Rosario 
Christi et Mariae tractatus”, 1478). 

NECESIDAD DE LA DIFUSIÓN DEL ROSARIO 

En la misma obra del Beato Alano antes citada, 
se dan algunas razones por las que el Santo Rosario 
(salterio de María era llamado entonces) debe ser 
obviamente rezado, pero también predicado y 
enseñado. Las resumo: 

En primer lugar, por mandato del mismo Cristo, 
que dice “Id por todo el mundo y predicad el Evangelio 
a toda criatura” (Mc XVI, 15). Y puesto que el Rosario 
es evangelio rezado y el oficio de predicar pertenece a 
todo bautizado, he aquí que es saludable y meritorio. 

En segundo lugar, es una obligación para los 
dominicos y todos los que viven bajo su espiritualidad, 
puesto que su deber es predicar para la edificación y la 
salvación de los fieles. Y no hay cosa de mayor utilidad 
para ello que el Santo Rosario. 

En tercer lugar, porque la predicación y el 
salterio (Rosario) son las dos lámparas que iluminan la 
acción de la Iglesia, una misma medicina para las 
almas, como lo fueron en el Antiguo Testamento la Ley 
y los Profetas. 

En cuarto lugar, ante el desprecio que puede 
suscitar en algunos tales modos de predicación, se dirá 
que no hay cosa mayor que los tesoros contenidos en 
el Nuevo Testamento y que se transmiten por la 
predicación y el Rosario. 

En quinto lugar, que la oración es medio 
principal dado por Dios a la Iglesia, con el que se 
obtiene el bien y se aleja el mal. 

En sexto lugar, que el Rosario es de género tal, 
que contiene, enseña y repite la única oración recibida 
de Jesús y la salutación angélica (Ave María), que 
hemos recibido del Cielo. Nada en esta oración se ha 
recibido de los hombres y por tanto no hay otra que 
mueva más a los fieles a la devoción, a la penitencia, 
al desprecio del mundo y a la reverencia a la Iglesia. 

En séptimo lugar, resulta de todo ello que este 
salterio hace que se reforme todo lo pésimo del mundo 
por el favor de Jesús, la intercesión de su Madre, la 
recitación de los fieles y el trabajo de los predicadores.

BENEFICIOS DEL ROSARIO 

Resumiendo mucho podríamos decir que el 
Rosario nos beneficia: 

- espiritualmente: porque el Rosario es oración y 
oración contemplativa, sea en privado o en grupo. 
Nuestra alma se esponja cuando acudimos a María, la 
más excelsa de todas las criaturas y, junto con ella, 
buscamos la amistad de Dios. 

- bíblicamente: porque el Rosario es oración 
evangélica; evangelio rezado. Con el rezo del Rosario 

estamos entrando de lleno en las Escrituras y afianzamos 
nuestro conocimiento de la Palabra de Dios. 

- teológicamente: porque rezar el Rosario en 
todos sus misterios es recorrer la vida de Cristo ¡tres 
veces por semana, doce veces por mes y ciento 
cincuenta y nueve veces por año! La persona que reza 
por lo menos un Rosario al día, necesariamente acaba 
llena de esa sabiduría que alaba el Señor en el 
evangelio (“…se lo has revelado a la gente sencilla…”, 
Mt XI, 25). 
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- eclesiológicamente: porque, como está com-
probado en algunas páginas gloriosas de la Historia 
(Batalla de Lepanto), y en infinidad de ocasiones más 
discretas, cuando somos convocados al rezo del 
Rosario por alguna intención grave y dramática, 
sentimos la fuerza de la gran familia de los creyentes, 
que somos la Iglesia. 

- socialmente: porque el Rosario mantiene la 
unidad de las familias, el fervor de los grupos, el 
sentido de los proyectos, la cohesión de las 
voluntades. Los que rezan juntos se entienden mejor. 

- culturalmente: porque la devoción del Rosario 
ha despertado las más variadas expresiones artísticas 
como homenaje a la Santísima Virgen, y se han 
desarrollado hermosas composiciones (pictóricas, 
escultóricas, poéticas, musicales…) que enriquecen el 
acervo patrimonial de la humanidad. 

- políticamente: porque el Rosario es el medio 
que la Santísima Virgen nos ofrece para remediar los 

males del mundo, ocasionados siempre por la soberbia 
de los regímenes políticos totalitarios y por la 
indolencia de las democracias ideologizadas. 

Mucho más nos podríamos extender, pero quiero 
terminar diciendo que la devoción del Santo Rosario, 
nacida y afianzada en el seno de la Orden de 
Predicadores como instrumento de evangelización, es 
también arma de doble filo. Puede servir para orar, 
contemplar, interiorizar, evangelizar, atraer… o también 
para dormir, aburrir, espantar, trivializar…. Hago a todos 
los adoradores una llamada a descubrir y aprovechar la 
belleza del rezo del Rosario: no se rece con prisas ni 
atropelladamente. Se pueden cantar los misterios con el 
Ave de Fátima o introducirlos con una reseña bíblica o 
pequeño poema. Se pueden cantar algunas avemarías… 
Los misterios del Rosario, bien rezados y contemplados, 
nos introducirán a una verdadera adoración del misterio 
de Dios e iluminarán los misterios (dolores, gozos, luces y 
glorias) de nuestra vida. 

   Alabado sea el Santísimo Sacramento del Altar. 
Ave María Purísima 

  

EL VENERABLE LUIS DE TRELLES EN RADIO MARÍA 

 

El programa “Camino de Santidad” de Radio María, emitió dos programas, 

los sábados 29 de julio y 12 de agosto, dedicados al fundador de la Adoración 

Nocturna en España, el VENERABLE LUIS DE TRELLES Y NOGUEROL. 

Dirigido por María del Carmen Álvaro, y presentado por Maite Bernat y 

Eustaquio Masip, está realizado por el equipo de la emisora en Castellón. En 

este equipo colabora José Abril Agost, presidente de la Sección de la 

Adoración Nocturna de Castellón, promotor de la idea. 

Con rigor y detalle, los dos programas son un repaso a la vida de DON LUIS DE 

TRELLES, “abogado de los pobres y apóstol de la eucaristía” y “precursor del 

derecho humanitario internacional en el siglo XIX”.  

Se pueden escuchar los dos programas en los podcasts colgados en las webs 

de la  Adoración Nocturna Española o de la Fundación Luis de Trelles. 

Es una forma fácil y amena de conocer más en profundidad la vida de nuestro 

fundador, por lo que os recomendamos escucharlos.  

 

http://www.adoracion-nocturna.org/altares/santidad%20ldt.html
http://fundaciontrelles.org/radiomariatrelles/
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La Eucaristía en el centro… ¡de Estados Unidos! _ _____ 
Hna. Mónica Mª Yuan Cordiviola 

Misionera Eucarística de Nazaret 

 

l 5 de agosto de 2019 (día de la era pre-
pandemia) uno de los organismos más 

prestigiosos en la realización de encuestas, hacia 
públicos unos resultados que sobresaltaron a los 
obispos norteamericanos: Bajo el titular «Solo un tercio 
de los católicos estadounidenses están de acuerdo con 
la afirmación de su Iglesia de que la Eucaristía es el 
cuerpo y la sangre de Cristo», se presentaba un 
informe a partir de las más de 10.000 respuestas 
recibidas. Acorde a la seriedad que lo caracteriza, el 
Pew Research Center había preguntado a miles de 
personas su afiliación religiosa; a los que se definieron 
como católicos les consultaba si creían en la 
enseñanza de la Iglesia respecto a la transubs-
tanciación o si, por el contrario, si para ellos el pan y 
vino eucarísticos eran meros símbolos. Solo 3 de cada 
10 decían conocer y creer en la citada doctrina cató-
lica. Estos alarmantes datos estadísticos oscurecían 

aún más la mirada si se miraban en 
detalle: ¡el 43% creía que la doctrina de la Iglesia 
católica sobre la Eucaristía enseñaba que el pan y el 
vino eran simbólicos! 

La siguiente reunión de la USCCB (Conferencia 
Católica de los Obispos Norteamericanos) tuvo lugar 
en noviembre de ese mismo 2019. Las iniciativas no 
fueron pocas, pero todas se vieron truncadas por la 
pandemia. El tiempo de aislamiento sirvió para que los 
obispos rezaran y trabajaran y que, en noviembre de 
2020, cuando fue posible reunirse nuevamente, se 
votara una iniciativa que recibió una aprobación del 
más del 95% de los prelados: ofrecer a todos los fieles 
un período de avivamiento eucarístico en el que 
conocer y profundizar en el misterio eucarístico. El 
Eucharistic revival, como se llamaría en inglés, 
comenzaría con la solemnidad del Corpus Christi de 
2022 y se extendería hasta Pentecostés de 2025. 

La primera etapa, que culminó el pasado Corpus 
Christi de 2023, fue el “Año de avivamiento diocesano”. 
Las iniciativas eucarísticas se multiplicaron por doquier en 
todas las diócesis de Estados Unidos, tanto los 

momentos de adoración como las charlas de formación. 
Cincuenta sacerdotes fueron nombrados predicadores 
del avivamiento para recorrer la inmensa geografía de 
aquel país y favorecer la fe y adoración eucarística. 

E 
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Actualmente la Iglesia norteamericana está 
viviendo el “Año de avivamiento parroquial”, ya que es allí 
donde se busca fomentar la devoción eucarística 
fortaleciendo la vida litúrgica a través de la celebración de 
la Misa, la adoración, las misiones y la apertura a la 
acción del Espíritu. Como colofón de esta segunda etapa, 
del 17 al 21 de julio de 2024 se celebrará un Congreso 
Eucarístico Nacional en Indianápolis, al que se espera 
una asistencia de alrededor de 80.000 personas. 

Finalmente, del 21 de julio de 2024 y hasta 
Pentecostés de 2025 se celebrará un año misionero: 
“Habiendo encendido el fuego misionero en los 
corazones de los fieles americanos, el Espíritu Santo 
nos enviará en misión para compartir el don de nuestro 
Señor Eucarístico al entrar en el año jubilar de la 
Iglesia universal en 2025”, reza la web oficial del 
Avivamiento eucarístico. 

La iniciativa, como salta a la vista, es de una gran 
envergadura y nace en el seno mismo de la Conferencia 
episcopal de aquel país. Es por ello que en diciembre de 
2021 deciden buscar dos patronos para el avivamiento, 
dos personas eucarísticas que sean modelo para los fieles. 
Hacía poco más de un año de la beatificación de Carlo 
Acutis, un adolescente italiano muerto por leucemia en 
2005. Aunque solo vivió 15 años, su apasionado amor por 
Jesús Eucaristía y sus conocimientos informáticos, le 
llevaron a crear una web en la que recogió información de 
más de 100 milagros eucarísticos ocurridos en Argentina, 
Austria, Bélgica, Colombia, Croacia, Egipto, Francia, 
Alemania, India, Isla Martinica, Isla de la Reunión, Italia, 
México, Países Bajos, Perú, Polonia, Portugal, España, 
Suiza y Venezuela. Este joven, fascinado por Jesús 
Eucaristía, sería sin lugar a dudas un buen compañero de 
avivamiento. Pero no sería el único… 

Curiosamente, pocos meses antes todos los 
obispos estadounidenses habían recibido un pequeño 
libro, en inglés, de no más de 130 páginas. Su título: 
“The Bishop of the abandoned Tabernacle”; su autora: 
Victoria Schneider, peruana residente en Estados 
Unidos desde hace varias décadas. Comienza con un 
capítulo que incluye una breve biografía de san 
Manuel González (obispo español muerto en 1940, 
beatificado por san Juan Pablo II en 2001 y 
canonizado por el papa Francisco en 2016 y muy 
relacionado con la Adoración Nocturna) que da 
especial realce a la experiencia que en 1902 tiene en 
Palomares del Río, al encontrarse con su primer 
Sagrario abandonado. A continuación, un centenar de 
páginas reproducen textos traducidos al inglés 
extraídos de varios libros de san Manuel, 
fundamentalmente de “Qué hace y qué dice el Corazón 
de Jesús en el Sagrario”, el que cuenta con más 
ediciones. Todo hace suponer que el libro llamó la 

atención de los prelados de Estados Unidos y que, 
seguramente, fueron muchos los que lo habían leído 
cuando se propuso que también san Manuel fuese 
patrón del avivamiento eucarístico. Siendo que esta 
iniciativa surgía del episcopado, ¡qué mejor que un 
santo obispo como patrono! ¡Y mucho mejor si, 
además, era un sacerdote que en su tiempo propulsó 
un verdadero avivamiento eclesial, siempre centrado 
en la Eucaristía! 

La Conferencia episcopal solicitó inme-
diatamente reliquias de ambos santos, que les fueron 
concedidas. Surgió, entonces, una idea que no 
necesitó demasiada burocracia organizativa ni 
marketing para llegar a ser un verdadero éxito (de 
hecho, en la web de la USCCB no aparece en ninguna 
ocasión): ¡Ofrecer que las diócesis que así lo 
solicitaran recibieran las reliquias de los patronos del 
avivamiento, para poder ser veneradas y, con este 
motivo, acercar a los fieles al misterio eucarístico! 
Surgió, así el relics tour (tour de las reliquias) que 
permitió que muchísimos fieles del extenso país 
conocieran a dos santos eucarísticos y 
eucaristizadores. 

A las pocas semanas de hacerse pública la web 
donde solicitar la visita de las reliquias del beato Carlo y 
san Manuel, quedaron cubiertos todos los días 
disponibles. Se redactó, además, un documento que 
establecía cómo trasladar las reliquias, forma de 
veneración y otros aspectos importantes. Las diócesis 
que finalmente acogieron a estos santos huéspedes 
(unas 40 de las casi 200) ofrecieron información y 
formación, prolongados tiempos de adoración, apertura 
extraordinaria de los templos, colegios y espacios donde 
venerar las reliquias e innumerables actividades más. 

Las más grandes catedrales del país (como la 
de San Patricio, en Nueva York) o las parroquias de 
pequeños pueblos vieron formarse filas de fieles que 
deseaban adorar a Jesús Eucaristía y encomendarse a 
estos santos.  
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Todo esto lleva a la emocionante constatación 
de que san Manuel González ha conseguido su gran 
anhelo eucaristizador: que sus huesos después de 
muerto sigan diciendo a quienes pasen ante un 
Sagrario “ahí está Jesús, ¡no dejadlo abandonado!” 
(tal como dejó escrito para su epitafio, antes de morir). 
En efecto, la reliquia de primer grado de san Manuel 
que está visitando tantas ciudades de Estados Unidos, 
es un trozo de hueso. 

Desde el Cielo, seguramente san Manuel mira 
complacido cuántas personas se acercan a Jesús 
Eucaristía posiblemente tras una sencilla invitación de 
un vecino o conocido: “¿sabes que vienen las reliquias 
de dos santos a nuestra parroquia? ¡Vamos a 
encomendarles nuestras necesidades, nuestras 
familias, nuestras preocupaciones…!”. 

El avivamiento eucarístico de Estados Unidos 
ya ha ingresado en su segunda etapa y se está 
trabajando activamente para formar líderes euca-
rísticos, fieles convencidos y apasionados por el amor 
divino que mora en cada Sagrario. ¡Cuánto trabajó san 
Manuel en este campo, para que tanto las Marías de 
los Sagrarios, los Discípulos de San Juan y todos los 
miembros de la Adoración Nocturna fueran 
anunciadores de este gran misterio que cambia la vida 

dándole un nuevo sentido a la existencia! ¡Cuánto 
gozará de ver tantos pies recorriendo los extensos 
caminos que unen las ciudades norteamericanas para 
llevar la buena nueva eucarística!  

No es probable que el Pew Research Institute 
repita su análisis estadístico respecto a la transubs-
tanciación, ¡pero todo parece indicar que la vida 
eclesial de los católicos de Norteamérica se está 
revitalizando por el acercamiento y conocimiento de la 
fe eucarística! 

Por la comunión de los santos, y porque nos 
sabemos hermanos de todos los católicos del mundo, 
este acontecimiento de la Iglesia de Estados Unidos nos 
llena de alegría y nos introduce también a nosotros, que 
vivimos a miles de kilómetros, en esta dinámica 
eucarística y eucaristizadora. No es nuevo para nosotros. 
Hace más de un siglo, un humilde arcipreste invitó a un 
puñado de mujeres a anunciar la vida que brota de la 
Eucaristía. Aquel joven sacerdote hoy es santo y, 
seguramente empujado por el tierno amor de Dios, sigue 
anunciando (¡ahora en inglés!) que Dios en el Sagrario 
sigue vivo para hablarnos, escucharnos, consolarnos, 
aconsejarnos… en resumen, para contagiarnos su misma 
vida, la vida eterna, la que nos da como alimento en cada 
Comunión eucarística. ¡Qué magnífico don! 
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Custodia regalada por el obispo 
Diego de Castejón Fonseca.  

Foto Adolfo de Abel Vilela 

EL CULTO EUCARÍSTICO EN LA CATEDRAL DE LUGO 

Posible origen y evolución________________________ 
D. Adolfo de Abel Vilela 

Historiador 

Las peticiones de rentas a los reyes Felipe V (1700-1746) y Fernando VI (1746-1759) para el alumbrado del Santísimo en 
la catedral de Lugo, se justificaban en el hecho de que en ella estaba expuesto el Sacramento en el altar mayor, antes 
que los moros poseyesen a España, es decir antes del siglo VIII, apareciendo en algún escrito el siglo V, una antigüedad 
que históricamente no es posible por no existir en esa época el culto a la Eucaristía que se empieza a desarrollar en 
Francia en el siglo XII, y desde allí, a partir de ese momento, debió de llegar hasta Lugo, ciudad repoblada por orden de 
Alfonso VI a finales del Siglo XI y principios del XII con gentes procedentes de la Borgoña. 

EL ORIGEN SEGÚN LA TRADICIÓN 

Lo que dice el historiador Eloy Díaz-Jiménez y 
Molleda en el estudio preliminar de la 
investigación inédita del clérigo leonés Juan 
López Castrillón, El culto eucarístico en San 
Isidoro de León, sobre la polémica de la 
antigüedad de la exposición permanente, es 
extrapolable a Lugo, entre otras razones porque 
se le da el mismo origen, un supuesto Concilio 
celebrado en el año 569, y además tiene 
argumentos y fuentes bibliográficas comunes 
para afirmar falsamente, que la exposición 
permanente del Santísimo Sacramento proviene 
del siglo VI, siguiendo lo dicho por autores de 
los siglos XVI y XVII, que se copiaban unos a otros, como Mauro Castella Ferrer 
(1567-1612), fray Antonio de Yepes Torres (1552-1618), fray Antonio Osorio de San 
Román ( c. 1540 – ?, c. 1621), Baltasar Miguel de Prado ( 1629 – ?), García de 
Loaysa y Mendoza (1478 - 1546), fray José Manzano y la mayoría de los que 
escribieron sobre esta cuestión antes del siglo XIX.  

En el tal Concilio no hay constancia de que se tratasen cuestiones de fe, que se 
condenasen las herejías priscilianistas y arrianas en la que estos escritores basaron 
la antigüedad de la exposición, sino administrativas, como fue crear la sede 
metropolitana de Lugo, fundar algunos obispados como el de Britonia, hoy 
Mondoñedo, y fijar los límites de cada uno. 

El inicio del culto a la Eucaristía 

Desde el punto de vista dogmático, la Eucaristía consiste en que el sacerdote en la 
consagración del pan y del vino, por medio de la transustanciación, los convierte en el 
cuerpo y la sangre de Jesucristo que permanece inalterable mientras no se destruyan 
por corrupción las especies consagradas. Considerando los inconvenientes a que la 
especie de vino está expuesta para su conservación, sólo se acostumbra a guardar la 
especie de pan.  

Parece evidente que la exposición de la Eucaristía a la adoración de los fieles, 
obedece a la existencia previa de un culto que a su vez es consecuencia de un 
dogma, el de la presencia real, sustancial y permanente en este sacramento, de 
Jesucristo bajo las especies del pan y del vino, al que se le debe rendir el llamado 
culto de latría o de adoración que solo se ofrece a Dios, a la Santísima Trinidad, o a 
alguna de sus tres personas, en este caso a Jesucristo.  

Colegiata de San Isidoro de León.  
Foto Adolfo de Abel Vilela 

 

https://es.wikipedia.org/wiki/Sant%C3%ADsima_Trinidad
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Este culto, que tuvo un origen y una evolución, se ha ido conformando a lo largo del tiempo con una serie de 
rituales, una liturgia, así como la incorporación y utilización de unos objetos precisos para su desarrollo, como 
patenas, cálices, custodias o sagrarios, expositores, lámparas, campanillas, palios, etc.  

No se conoce cuando fue introducida en la misa la elevación de la hostia después de ser consagrada para mostrarla 
a los fieles, aunque se supone que fue en Francia a mediados o a finales del siglo XI, acto que supone una 
exposición, aunque por un breve tiempo, y que hizo oficial en 1212 Odón, obispo de París. Después se introduce la 
costumbre de exponer y adorar el Sacramento sobre el altar fuera de la misa. En los siglos XII y XIII, comienzan a 
utilizarse los sagrarios, colocados en la parte posterior o al lado del altar. En Galicia tenemos muchos ejemplos en 
las iglesias rurales del siglo XII. Antes de terminar el siglo XI en las abadías de Bec y Cluny, y en otras de su 
influencia, se arrodillaban, incensaban y encendían delante del sagrario una lámpara.  

LA FESTIVIDAD DEL CORPUS CHRISTI 
EN EL ORIGEN DE LAS EXPOSICIONES 

Jules Corblet, autor de la obra Histoire 
dogmatique, liturgique et archéologique du 
sacrament de l´Eucharistie, señala que 
algunos autores protestantes consideran que 
se inició en el siglo XI mientras que los 
demás lo sitúan en el primer tercio del siglo 
XIII, durante el pontificado del papa Honorio 
III (1216-1227). Según él la mayoría de los 
liturgistas vinculan la exhibición del 
Santísimo Sacramento con el estable-
cimiento de la festividad del Corpus 
Christi; instituida el 8 de septiembre de 1264 
por el papa Urbano IV, mediante la bula 
Transiturus de hoc mundo, pero unos 
piensan que la procesión de esta solemnidad dio lugar a la exposición, y otros que la exposición fue el origen de las 
procesiones del Santísimo Sacramento. Esta última hipótesis es la que le parece más probable.  

Originalmente, la exposición de la Eucaristía solo tuvo lugar el día de Corpus Christi, pero pronto se extendió a otras 
fiestas distintas a la del Corpus Domini, y después a días que no eran festivos.  

La existencia del pinjante colocado en la puerta Norte, posiblemente en el último tercio del siglo XIII, no sabemos si 
por su motivo iconográfico, la Última Cena, intencionadamente o casual, fue otro de los argumentos utilizados para 
demostrar la exposición en la catedral lucense en época bajo medieval. Lo que sí es seguro es que a partir de 1534 
se podía ver en el nuevo retablo mayor el interior del sagrario a través de un óculo abierto en la puerta protegido por 
un cristal, una forma de exposición sui géneris y muy modesta, siendo así hasta 1634 en que el que fuera obispo de 
Lugo, Diego de Castejón Fonseca, donó una custodia de asiento, sacándose la Eucaristía del sagrario. A partir del 
último tercio del siglo XVIII se construye un tabernáculo para dar culto exclusivo al Santísimo.  

LA ANTIGÜEDAD EN EL CASO DE LUGO 

La respuesta a la antigüedad de la exposición nos la dio en 1873 el teólogo e historiador Vicente de la Fuente que 
dijo que la crítica había depurado los escritos antiguos y demostrado que apenas se pueden remontar las 
exposiciones eucarísticas al siglo XVI.  

Así que mostrándonos ecuánimes digamos que en Lugo, como en San Isidoro de León, sería a partir del último 
tercio del siglo XIII, cronología que coincide con la apertura de la puerta Norte, las primeras exposiciones, la 
universalización de la fiesta del Corpus Christi y la aparición de los milagros eucarísticos relacionados con la 
transubstanciación para contrarrestar las doctrinas de las sectas espiritualistas, como las de los albigenses, cátaros 
o petrobrusianos, que aparecen en el siglo XII. Todo lo demás es, en nuestra opinión, como dijo fray Manuel Risco, 
los que en contrario han escrito de esta materia no la han ilustrado con otras pruebas que con las cavilaciones de su 
propio ingenio. 

Sagrario en el antigua retablo mayor. Foto Adolfo de Abel Vilela 
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UNIDOS JUNTO A LA FUENTE_____________________ 
Javier Ruiz Pérez 

Vocal de Juventud del Consejo Nacional de la A.N.E. 

 

XIX ENCUENTRO NACIONAL DE JÓVENES ADORADORES 

ORIHUELA (Alicante)  

Tal y como nos indica cualquier lección básica de 
Astronomía, en España, el Sol, el lucero grande que creó 
Dios (Gen.1,16) sale por el Levante. Y precisamente al 
Levante, a la encantadora ciudad de Orihuela, hemos 
acudido muchos jóvenes de la Adoración Nocturna 
Española, los pasados 14, 15 y 16 de julio, para 
encontrarnos con un Sol todavía mucho más grande; con 
el magno Sol que es Cristo, nuestra Fuente de vida. Allí, 
expuesto en la custodia, remarcando así artísticamente 
que Él es nuestro Sol, hemos podido contemplar y adorar 
a Cristo Eucaristía. Este año, convocados bajo el lema 
“La celebración Eucarística, fuente de la Adoración”, 
queriendo así centrar el aspecto formativo del Encuentro 
en la esencial vinculación y continuidad existente entre la 
Santa Misa y la Adoración Eucarística. Sin misa, no hay 
Santísimo Sacramento, ni adoración eucarística. La 
Santa Misa, por tanto, está en el origen de nuestra razón 
de ser como grupo específico dentro de la Iglesia. 

Siguiendo la estela de los últimos años, y queriendo 
dotar a nuestros encuentros anuales de un fuerte carácter 
formativo, en esta ocasión, hemos tenido la suerte de 
contar, como ponente, con el obispo de Orihuela-Alicante, 
Mons. D. José Ignacio Munilla, quien nos impartió una 
excelente catequesis sobre la Celebración Eucarística, 
explicando detalladamente muchos puntos y aspectos de 
la celebración de este sacramento; al final de la charla, el 

turno de preguntas se prolongó considerablemente dada la 
talla intelectual y claridad de exposición de D. José Ignacio. 
También pudimos disfrutar del talento y los conocimientos 
del Rvdo. D. Francisco Casas, Director Espiritual de la 
A.N.E. de Valladolid, con una preciosa catequesis sobre la 
Adoración Eucarística como prolongación de la celebración 
del Sacramento de la Eucaristía. Completaron el plantel de 
ponentes el Rvdo. D. José Luis Casanova, rector del 
Santuario de San Pascual Baylón, en Orito, quien ilustró 
nuestra peregrinación a los lugares sagrados relacionados 
con nuestro Patrón con varias catequesis sobre su vida; y 
D. Javier Cebrián, Vocal Nacional de Formación de la 
A.N.E., quien nos instruyó sobre las diferentes formas de 
oración. 

Como en todos nuestros Encuentros, el momento 
central consistió en la celebración de la Vigilia de 
Adoración Nocturna, durante toda la noche del sábado al 
domingo. Todos los adoradores y simpatizantes parti-
cipantes unidos en adoración y oración ante Jesús 
Sacramentado, velando el Cuerpo de Cristo por turnos, 
como marca nuestra tradición. ¡Y cómo no!, tuvimos, 
como gran colofón, la Eucaristía de clausura celebrada 
por Mons. Munilla en la muy bella Santa Iglesia Catedral 
de Orihuela, concelebrando D. Francisco Casas, y el 
Director Espiritual de la A.N.E. de Orihuela-Alicante, D. 
Marcos Andreu. 

http://www.adoracion-nocturna.org/destacados/eventos%20nac/e%20jovenes/encu%20jov%20xix.html
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Mención especial merece la faceta cultural de este 
Encuentro, dado que tuvimos la magnífica oportunidad de 
conocer y disfrutar la fiesta de Moros y Cristianos de 
Orihuela, celebrada en esos mismos días, así como de la 
riqueza monumental de la ciudad, con visitas guiadas a la 
Catedral y al Museo Diocesano, situado en el histórico 
Palacio Episcopal. La esmerada preparación de estas 
visitas culturales, así como de todo el encuentro en 
general, por parte del Consejo Diocesano de la A.N.E. 
Orihuela-Alicante, es impagable. 

Nuestro agradecimiento más afectuoso y sincero a 
Mons. Munilla, por su participación y su disposición total; 
al Seminario de Orihuela y a su personal, por su acogida 
y todas sus atenciones; a nuestros hermanos de la A.N.E. 
de Orihuela por su entrega y su labor de organización, en 

especial al Presidente diocesano, D. Manuel Alonso, y al 
Rvdo. D. Marcos Alonso; también a los ponentes Rvdo. 
D. Francisco Casas, Rvdo. D. José Luis Casanova y D. 
Javier Cebrián. También un reconocimiento especial a 
nuestro Presidente nacional, D. José Luis González 
Aullón, por su plena implicación y apoyo. Y, como no, 
nuestro mayor afecto a todos los participantes, cuya 
expresada satisfacción es un regalo para la Adoración 
Nocturna. Rogamos a Dios que permita sigan celebrán-
dose estos encuentros nacionales por muchos años; y 
así, para nosotros, poder seguir reuniéndonos, en oración 
y adoración, y en convivencia fraternal, ante nuestro 
Señor Jesucristo, nuestra gran Fuente de vida, de paz y 
de alegría. 

 

REENCUENTRO DE LA 
SENDA DEL SEÑOR 

Buenas tardes. Mi nombre es 
Aitor Amor. Voy a contarles mi expe-
riencia en el Encuentro Nacional de 
Jóvenes Adoradores de la Adoración 
Nocturna Española. 

Para empezar, me gustaría 
agradecer el papel de los vocales, 
presidente y vicepresidente de la 
Adoración Nocturna en la región de 
Alicante. Desde el primer día hasta el 
último, me he sentido superacogido y 
como si estuviese en mi propia casa. 

La verdad es que es una 
experiencia que recomendaría a los 
demás. Es un fin de semana de 
encuentro con el Señor, en el que 
aunque no sepas qué hacer o decir, 
el Señor mismo te guiará por donde 
debes de seguir o lo que debes 
hacer en cada momento. 

Ha sido para mí una experiencia de contacto y creencia con el Señor que llevaba un tiempo buscando. 

La verdad es que, con las charlas, algo en mi interior se empezaba a mover y a pensar. Si de verdad, la vida 
que estás siguiendo como cristiano es la vida que de verdad debes de llevar o si por el contrario, has oído más al 
ruido de fondo y te has dejado llevar por la inercia y no por el sentimiento y el corazón. 

Hay veces en la vida en que necesitamos un momento de claridad, un momento en el que nos paremos a 
pensar si de verdad vamos por el sendero correcto y si no es así, ponerlo en presencia del Señor y Él se encargará 
de poner a nuestra disposición las herramientas necesarias para cambiar hacia dónde de veras debemos de ir. 

Muchas gracias.   
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JORNADA DE REFLEXIÓN 

“LA URGENTE ACTUALIDAD DE LA ADORACIÓN 

NOCTURNA ESPAÑOLA”__________________________ 
Ángel Rodríguez González 

Coordinador de la Fundación Luis de Trelles 

PAMPLONA, 3 DE JUNIO DE 2023 

El sábado 3 de junio se celebró en el Seminario 
diocesano de Pamplona, bajo el lema “La urgente 
actualidad de la Adoración Nocturna Española”, una 
jornada de reflexión promovida por el Consejo 
Diocesano de la A.N.E., con el objetivo de analizar la 
situación actual de nuestra Obra y dar a conocer el 
espíritu que su fundador, el VENERABLE LUIS DE 

TRELLES le infundió en su origen.  

El promotor de esta iniciativa fue el adorador D. Martín 
Señas Sanmartín, quien con la ayuda de D. Santiago 
Arellano Hernández, definió el temario de la jornada y 
convocó a los adoradores y adoradoras de Navarra y 
alrededores. 

La convocatoria tuvo una gran acogida, pues a las 11:00 
horas un grupo de entre 120 y 130 personas, asistía a la 
Santa Misa para pedir por los frutos de la jornada. 

Tras la Eucaristía, D. Santiago Arellano, expuso la 
preocupante situación que atraviesa la Adoración 
Nocturna Española: la falta de espíritu de sacrificio de los 
adoradores que los ha llevado a acomodarse, la pérdida 
de la nocturnidad de las vigilias, la reducción del tiempo y 
calidad de estas… Una situación que, aunque ya se viene 
arrastrando hace algún tiempo, se vio agravada con la 
pandemia de COVID-19, y que está llevando a la A.N.E. a 
una sus peores crisis en los casi 150 años de historia. En 

su opinión, el único remedio a estos 
problemas es recuperar el espíritu fundacional, el espíritu 
que DON LUIS DE TRELLES imprimió a una de sus obras 
más queridas, y sobre todo “enamorarse del Santísimo 
Sacramento“. Recordó la misión del adorador tal como 
DON LUIS la describía: desagraviar, dar gracias, pedir por 
las necesidades de los demás y las propias, y 
especialmente amar a Jesús oculto en la Eucaristía. Hizo 
una bonita comparación castrense: la Adoración Nocturna 
debe ser como la artillería, tiene que cubrir con sus 
oraciones a la infantería, que son los cristianos que día a 
día luchan en una sociedad que vive cada vez más de 
espaldas a Dios.  

Estaba previsto que la segunda intervención fuese la 
de Dª. Carmela Pérez Bustelo, Patrono de la 
Fundación Luis de Trelles, con la ponencia: “Un 
grabado predilecto de don Luis: Peregrinos hacia el 
Santísimo Sacramento“, pero un problema familiar le 
impidió viajar. Fue el propio D. Santiago Arellano, 
quien la leyó. Trataba sobre la única ilustración que 
apareció en “La Lámpara del Santuario” desde 1873: la 
figura del peregrino a los pies del Sagrario con la 
inscripción: “Fuge… Tace… Quiesce…”. Esta imagen, 
muy querida por don Luis, representa la idea que él 
tenía del adorador nocturno: peregrino en este mundo, 
viviendo siempre a los pies del Sagrario donde está 
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nuestro consuelo y nuestro alimento. La inscripción 
que aparece al pie, tomada de la fórmula espiritual de 
los padres del desierto, es una recomendación 
constante del VENERABLE a los adoradores para hacer 
oración personal, y que describía como: Fuge: la 
abstracción del mundo exterior e interior; Tace: el 
silencio buscado; y Quiesce: el reposo y la quietud 
posible del alma, que sirve de primer peldaño para la 
oración personal. 

Abrió la sesión de la tarde, Dª. Beatriz Bergera Losa, 
adoradora nocturna y presidenta del Consejo Dioce-
sano de Santander, con la ponencia: “Semblanza de 
don Luis de Trelles. Ideas básicas del fundador de la 
Adoración Nocturna en España“, y demostró su 
profundo conocimiento de la figura del VENERABLE, 
haciendo, con una presentación con diferentes 
imágenes ligadas a su vida, un recorrido biográfico por 
todas las facetas en las que destacó DON LUIS: 
periodista, jurídico, comisionado para el canje de 
prisioneros en la III Guerra Carlista, fundador de obras 
eucarísticas, y como desarrolló todas ellas con un 
profundo espíritu cristiano. Recordó también la gran 
influencia que tuvo en TRELLES la visita que realizó a 
París en 1862 para asistir a un congreso de la 
Sociedad de San Vicente de Paúl. Allí, la noche del 23 
de agosto, participó por primera vez en una vigilia de la 
Adoración Nocturna, y caló tan hondo en su espíritu, 
que a su vuelta dedicó todos sus esfuerzos a instaurar 
esta Obra en España, lo que no consiguió debido a la 
situación política de aquellos años hasta la noche del 2 
de noviembre de 1877. 

Me tocó a mí la última de las ponencias (tarea difícil, pues 
el listón estaba ya muy alto): “El mensaje atemporal de 
don Luis de Trelles“. Mi intención era hacer ver a los 
asistentes que los tiempos en que vivió DON LUIS no son 
muy diferentes de los que vivimos nosotros, por lo que su 
mensaje está totalmente de actualidad. Para demostrarlo, 
fuimos repasando situaciones que los cristianos de hoy 
podemos encontrarnos en nuestro día a día, y les 

aplicamos recomendaciones que DON LUIS hacía a sus 
lectores en “La Lámpara del Santuario” ante las mismas 
situaciones, lo que puso de manifiesto lo atemporal de su 
mensaje.  

¡Y que mejor manera de terminar la jornada que a los 
pies de Jesús Sacramentado!, en un rato de oración 
dirigido por el Rvdo. D. Juan Melendo Alcalá, 
viceconsiliario nacional de la Adoración Nocturna 
Española, para dedicar después un tiempo a la oración 
personal ante el Santísimo Sacramento, algo que para 
DON LUIS es la parte central de la vigilia nocturna de 
adoración. 

La jornada resultó un éxito, en organización, en 
asistencia y en la consecución del objetivo. En un 
ambiente alegre y de familia, dedicamos el día a 
reflexionar sobre los problemas que tenemos en la 
Adoración Nocturna actual. El intercambio de opiniones 
y experiencias enriqueció aún más los temas 
expuestos, y habrán ayudado a muchos a solucionar 
problemas que existen o puedan existir en sus turnos y 
secciones. Sirvió además para “enganchar” a los 
asistentes a la figura y el mensaje de nuestro fundador, 
DON LUIS DE TRELLES, tal vez un desconocido cuando 
comenzó el día, pero con toda seguridad, al terminar la 
jornada, un modelo a seguir, no sólo en nuestra 
vocación de adoradores y adoradoras nocturnos sino 
también en nuestra vida de cristianos. 

El mensaje de nuestro fundador no quedó obsoleto, 
sigue vigente. Decía el profesor Arellano hace 
algunos años en una de sus conferencias: “si iguales 
son los males, iguales han de ser los remedios”. 
¡Recuperemos el espíritu fundacional de nuestra obra, 
el espíritu que DON LUIS DE TRELLES le infundió, sólo 
así la Adoración Nocturna Española volverá a surgir!  

Animamos a los Consejos Diocesanos y Secciones a 
organizar actos similares a este. La Fundación está a 
disposición de todos para ayudar en la organización 
enviando material, ponentes y lo que fuese necesario. 

  

 

La expiación, reparación y desagravio al Señor Sacramentado es, a nuestro 

humilde modo de ver, el objeto más excelente de nuestra vocación durante las 

noches consagradas al Culto Divino por los adoradores de Jesús-Hostia. 

(Lámpara del Santuario - Tomo 21, 1890 - Pág. 458) 
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QUE NUESTRA ADORACIÓN NO CESE NUNCA____ _____ 
Eufemio Romano Molina 

Coordinador General de la 

Capilla de la Adoración Perpetua de Toledo 

 

 

En estos tiempos tan difíciles en que el 
Señor nos ha destinado a vivir, vemos con 
gozo cómo va aumentando día a día la 
Adoración Eucarística Perpetua (AEP) y de 
modo muy especial en España. Fruto, sin duda, 
de la predilección especial por España del Sagrado 
Corazón de Jesús, mostrada en la gran promesa al 
Beato Padre Bernardo de Hoyos: “REINARÉ EN 
ESPAÑA Y CON MÁS VENERACIÓN QUE EN 
OTRAS PARTES”. 

El hombre es un ser religioso por naturaleza, 
siempre en busca de un dios a quien servir, sea dinero, 
poder o mil cosas más. En continua búsqueda de 
respuestas que verdaderamente colmen sus ansias de 
paz, seguridad, serenidad, pero su alma sólo reposa 
cuando encuentra al Dios verdadero a quien adorar. 

Cada vez se ve a la gente más cargada y 
agobiada, enfrascada en sus asuntos y negocios y sin 
preocuparse del alma. Sin tiempo para Dios y, por 
supuesto, olvidados de que Jesús está vivo y presente 
entre nosotros. En la Sagrada Escritura lo dice: “Y 
sabed que yo estoy con vosotros todos los días, hasta 
el fin de los tiempos” (Mt 28, 20); "Venid a mi todos los 
que estáis cansados y agobiados y yo os aliviaré” (Mt 
11, 28) y “Dejad todas vuestras ansiedades al Señor 
que cuida de vosotros” (1 Pe 5, 7). 

Por otro lado, el Magisterio de la Iglesia, 
especialmente los últimos papas con sus continuas 
exhortaciones, nos anima a seguir haciendo apostolado 
para que cada vez resplandezca más este precioso culto 
eucarístico de adoración, alabanza, reparación e 
intercesión, que tanto agrada a nuestro Señor. 

 El papa san Pablo VI en su encíclica Mysterium 
Fidei, dice a los obispos: “Os rogamos, pues, 
venerables hermanos, […] que promováis, sin rehuir 
palabras ni fatigas, el culto eucarístico, al cual deben 
conducir finalmente todas las otras formas de piedad”. 

San Juan Pablo II en su carta Dominicae Cenae 
llama a la adoración: "La Iglesia y el mundo tienen gran 
necesidad del culto eucarístico. Jesús nos espera en 
su sacramento de amor. Que nuestra adoración no 
cese nunca”. Y al inaugurar la capilla de Adoración 
Perpetua en la Basílica de San Pedro del Vaticano, el 
2-12-1981, dijo: “El modo más seguro y efectivo de 
establecer la paz duradera en la tierra es a través del 
gran poder de la Adoración Eucarística Perpetua”. 

El gratamente recordado papa 
Benedicto XVI con mucha frecuencia insistía en la 
necesidad de la adoración eucarística. En el Ángelus 
del 28-08-2005 dijo: “La adoración no es un lujo, sino 
una prioridad… Sin adoración no habrá transformación 
del mundo”. 

El papa Francisco en 2015 decía a los 
Claretianos: “En esta etapa hagan un esfuerzo por 
crecer en este modo de oración: la adoración. Adoren, 
adoren a Dios. Es una carencia de la Iglesia en este 
momento por falta de pedagogía”. 

Palabras similares les dirigió el pasado día 19 de 
junio a los Miembros del comité organizador del 
Congreso Eucarístico Nacional de EEUU: “Creo que en 
esta época moderna hemos perdido el sentido de la 
adoración. Debemos recuperar el sentido de adorar en 
silencio, adorar. Es una oración que hemos perdido…”. 

 La AEP comienza en el postconcilio, en la 
segunda mitad de los 60, por la inspiración del P. 
Martin Lucia, que entonces era religioso de los 
Sagrados Corazones en USA. Consigue la 
exclaustración y el permiso del papa san Pablo VI para 
promover la AEP como él la concebía y, después de 4 
años, consigue abrir la primera capilla de modo -diría el 
mundo- totalmente fortuito. Sabemos que son los 
inescrutables planes de Dios. Luego funda los 
Misioneros del Santísimo Sacramento y ahí se va 
propagando por los EEUU. Llega a conocimiento del 
Cardenal Sin, de Manila, y lo llama a Filipinas donde 
establece casa de formación y muchas capillas. 

Desde esos años comienza a extenderse la AEP 
por el mundo. Se estima que en el mundo hay más de 
5.000 capillas, aunque es difícil de precisar. Hay capillas 
en EEUU (unas 1300), Filipinas (500), Corea (más de 
100), Méjico (más de 700) y en Latinoamérica más de 
1.200 (incluidas las de Méjico). En países cristianos no 
católicos: Rusia, Rumania (Timisoara, donde desde 2006 
adoran juntos greco católicos, romano católicos y 
ortodoxos). En países no cristianos, como Corea, 
Myanmar (ex Birmania), Nepal, Kazajistán, Irak, Siria. 

De modo particular, está creciendo en España 
por toda su geografía. En los últimos 20 años se han 
abierto 71 capillas, cinco en el primer semestre de este 
año, con más de 18.000 adoradores que, día y noche, 
están ante el Santísimo Sacramento, durante las 24 
horas todos los días de la semana. Las dos últimas se 
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han abierto en el mes de junio: Madridejos (25-6) y 
Málaga (30-6). Actualmente estamos haciendo misión 
para abrir capilla en la comarca de El Maresme 
(Cataluña). Será la número 72. 

Es imposible contar cuántas personas anónimas 
pasan y se detienen en las capillas. Se estima que por cada 
adorador inscrito pasan 4 o 5 personas no inscritas, es decir 
unos 90.000 visitantes por semana. Es conmovedor ver 
entrar también a los niños a visitar a Jesús. 

Mientras las iglesias se cierran, las capillas de 
AEP, “Santuarios eucarísticos”, los denomina la 
Sagrada Congregación para el Clero, permanecen 
abiertas. Son un faro de luz, un silencioso clamor a las 
ciudades y a las gentes diciéndole: ¡Dios está aquí! 
¡Jesucristo está vivo en medio de nosotros! 

Es la respuesta a un mundo donde se trata de 
borrar las huellas de Jesucristo, un mundo en el que Dios 
parece que debe quedar simplemente para el sentimiento 
privado individual. Allá donde hay AEP, esas respuestas 
que busca el hombre, allí las encuentra. 

Lo corroboran miles de testimonios de 
adoradores que insisten en que en torno a su esperada 
hora semanal organizan su vida; en ella encuentran 
paz, sosiego y fortaleza. Muchos nos dicen que 
“sienten que Alguien les está esperando”. Además 
suelen buscar más tiempo en la semana para adorar al 
Santísimo. La piedad eucarística se fortalece y se 
percibe cómo aumenta la frecuencia de los 
Sacramentos: Reconciliación y Santa Misa. 

Cada vez que hacemos misión para abrir una 
nueva capilla, vemos cómo la gente siente necesidad 
de la Eucaristía, de encontrar facilidades y tiempo para 
dedicarlo a adorar al Santísimo.  

Son incontables los frutos de conversión, 
salvación, sanación de viejas heridas, perdón y 
reconciliación. Aumento de vocaciones al sacerdocio, a 
la vida religiosa o al matrimonio. A modo de ejemplo, 
en Reggio Emilia (Italia) la AEP está en el Hospital 
Mayor: ¡han disminuido los abortos! Trieste era la 
ciudad con mayor cantidad de suicidios de Italia: al año 
de adoración perpetua en la ciudad el índice de 
suicidios cayó más de la mitad. En España conocemos 
varios suicidios, alguno personalmente, que no 
llegaron a producirse. 

La Adoración Eucarística Perpetua no es un 
movimiento, es una acción litúrgica de la Iglesia y por 
tanto, pertenece a toda la Iglesia y de ella forman parte 
todos los movimientos y realidades eclesiales, cuya 
colaboración es muy apreciable cuando vamos a abrir 
alguna capilla. Y de modo especial, hemos compro-
bado la participación de muchos adoradores nocturnos 
y la colaboración de algunas secciones de la A.N.E. en 
la promoción de las capillas. 

La AEP establecida en un lugar de la ciudad no 
viene a suplantar otras formas de adoración ni a quitarla 
de otros lugares. Se ha comprobado que donde hay 
adoración perpetua se potencia la adoración al Santísimo 
en otros lugares de culto de la ciudad. 

La AEP puede ser un proyecto parroquial, de la 
ciudad o diocesano. En cualquier caso, su realización se 
apoya sobre dos pilares: predicación por parte de 
Misioneros de la Santísima Eucaristía y la formación de una 
estructura organizativa de coordinadores. En la organización 
de cada capilla se cuenta con 29 coordinadores. 

  Para establecer una Capilla de AEP en un 
lugar, lo primero es orar sin desfallecer. 

Tres son las condiciones necesarias: Un obispo, 
párroco o en su defecto un grupo de laicos que la deseen, 
y así lo reclamen a su párroco u obispo, una capilla u 
oratorio consagrado únicamente a la AEP, con acceso 
exterior y servicio para la noche y un equipo de 
parroquianos muy motivados para organizar y supervisar 
su funcionamiento. 

Para promover la apertura de una capilla pueden 
contactar con los Misioneros de la Santísima Eucaristía: en 
la web https://adoracioneucaristicaperpetua.es, dirigirse al 
correo electrónico aephispania@gmail.com o llamar al 
teléfono 657872418 o a los que aparecen en la página 
indicada. 
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CRÓNICA DE “OTRO” ACONTECIMIENTO_____________ 
Antonio Girbau Ortega 

Adorador nocturno.  

Coordinador Adoración Perpetua de Bilbao 

En 2019 cuando se celebró la I Asamblea de 
las Capillas de la Adoración Eucarística Perpetua, 
titulábamos nuestro escrito como “Crónica de un 
acontecimiento”. Pues bien, el título para el relato de 
hoy, de esta II Asamblea celebrada en mayo de 2023, 
es, adrede, el que acabáis de leer. 

Porque… ha sido “otro” acontecimiento. 

Es “otro” acontecimiento porque, así como, en 
2019, decíamos que había 59 capillas de adoración 
perpetua abiertas en España, hoy, 4 años después, 
podemos decir que hay 71 abiertas; la última en 
Málaga el 30 de junio de 2023.  

Es “otro” acontecimiento porque hay 17.000 
adoradores comprometidos en España entre todas las 
capillas y teniendo en cuenta que por cada 
comprometido acuden a la capilla 4 sin compro-
meterse, sale un total de 85.000 (!!) adoradores 
involucrados semanalmente.  

Es “otro” acontecimiento porque se ha 
comprobado que España es la nación del mundo 
donde más aumenta el número de capillas 
inauguradas (en total en los cinco contenientes hay 
2.500 capillas de adoración perpetua abiertas). 
(“Reinaré especialmente en España”, Sagrado 
Corazón, dixit). 

Y es “otro”, en especial, porque el “trabajo” más 
eficaz de la Asamblea (de jueves noche a domingo 
mediodía) fue el de permanecer 6 horas de adoración 
ante el Santísimo (en 3 tramos), con la presencia de 
todos (70, silencio total; impresionante) y, además, la 
noche del sábado al domingo (vigilia de Pentecostés) 
durante toda la noche, se hicieron turnos de adoración 
hasta las 8 h. de la mañana. 

Gracias a Dios, se mantiene el “carisma” de 
“adoración”. También hubo discusiones de cómo 
resolver problemas comunes, pero la “actividad” 
principal y la más eficaz fue, la adoración ante el 
Santísimo. Tan eficaz que, con esa permanencia en el 
“carisma inicial”, hoy, en España hay, como hemos 
comentado, 71 capillas abiertas. 

A la vista de esto, hago un “alto en el camino” en 
esta crónica, para hacer comentarios en relación con 
nuestra querida adoración nocturna, a la que 
pertenezco, también, desde hace 59 años. 

¿Por qué hay crisis de “adoradores nocturnos” y 
no de “adoradores perpetuos”? (ya sé, que no son 
idénticas, pero tienen algo que ver ¿no? Es legítimo 
que podamos hacer una comparación). 

¿Por qué hay “adoraciones nocturnas” que se 
están pasando a “vespertinas”? ¿Por qué no pasa lo 
mismo en la “adoración perpetua” donde en sus 
capillas se adora toda la noche? 

Un inciso. En la pandemia, en Bilbao, cuando no 
se podía andar por la calle desde las 22 h. hasta las 8 
h. del día siguiente, ¡¡¡hubo 17 personas que se 
apuntaron a hacer las 10 horas seguidas por la noche 
!!! antes de tener que cerrar la capilla, manteniendo así 
las 24 horas abierta. Es decir, hay “materia prima” para 
mantener la adoración “nocturna” y no “vespertina”.  

¿Por qué en la “perpetua” se ven personas de 
todas las edades y en la “nocturna” no? ¿Qué está 
pasando? ¿Qué “acontecimiento” está ocurriendo? 

En Bilbao el número de turnos de “nocturna” 
está descendiendo; me imagino que como en todas 
partes. Si que es verdad que los tiempos han cam-
biado, pero ¿por qué en estos tiempos cambiantes la 
adoración perpetua “va como una moto” hacia arriba y 
la nocturna al contrario?  

¿Tiene algo que ver el hecho de que hay turnos 
de “nocturna” donde se escatima el tiempo de 
“adoración personal” ante el Santísimo, en donde a 
veces no se emplea ni media hora? ¿No se empleaba 
antaño una hora por turno cuando se hacían varios 
turnos y salíamos hacia las 4 de la madrugada?   

Y en otro orden de cosas: llevamos más de 100 
años haciendo las adoraciones con la misma 
sistemática ¿No es hora de hacer una cierta 
“adaptación”? No hablo de cambiar la adoración, no, 
que no se me entienda mal. Hablo de que la adoración, 
como todo, tiene una parte fundamental y otra 
accesoria. ¿No sería cuestión de adaptar a los nuevos 
tiempos la “parte accesoria”? 

¿Y cuál es la parte accesoria? 

¿Qué tenemos que modificar para que, siendo 
fieles al carisma inicial del venerable Luis de Trelles, 
presentemos una imagen adaptada a los tiempos 
actuales, atractiva y "contagiosa" (Benedicto XVI dixit) 
de nuestra adoración nocturna? 

https://adoracioneucaristicaperpetua.es/
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Recuerdo que 
cuando san Juan XXIII 
convocó el Concilio 
Vaticano II hablaba de 
"aggiornamiento" de la 
Iglesia a los tiempos 
actuales. Y ¿no podría-
mos tener nuestro propio 
"aggiornamiento"?  

¿Y qué mejor 
aggiornamiento que el 
que resulte de pregun-
társelo al Espíritu Santo? 
¿Cómo? Pues formando 
un "grupo comunitario de 
discernimiento" para que 
Él nos ilumine. Este 
"grupo" liderado por un 
experto en discerni-
miento de grupos podría 
hacer el "trabajo", que 
puede durar semanas, y 
sacar sus conclusiones. 

Yo provengo del 
mundo de la empresa y 
allí se nos decía, (y 
estoy plenamente de 
acuerdo con ello) que si 
"queremos cambiar los 
resultados, no podemos 
seguir siempre hacien-
do lo mismo". Pues 
eso: preguntémoselo al 
Espíritu Santo para ver 
qué tenemos que 
cambiar en los medios para mejorar en los resultados, 
permaneciendo fieles al espíritu de Luis de Trelles. 

Cuando una institución es fiel a su carisma, tiene 
frutos, tiene resultados y ahí vemos comunidades de 
religiosos que están cerrando y otras, abriendo. Vemos 
comunidades que se habían “desviado” de su carisma 
inicial y que ahora han vuelto, incluso algunas se han 
separado, para “volver a los principios” y ahora son 
florecientes. Esto es para pensárselo. 

Pero... volvamos a nuestra Asamblea de la 
Adoración Perpetua.  

Durante la Asamblea fui anotando las diferentes 
procedencias de los que allí estábamos: de Murcia. 
Santiago, Coruña, Bilbao, Oviedo, Valladolid, Manresa, 
Barcelona, Tarrasa, Valdemoro, Sevilla, Toledo, 
Ciudad Real, Mérida, Alcorcón, Móstoles, San 

Fernando, Badajoz, Cuenca, Córdoba, y otros más que 
me dejo en el tintero. 

El P. Justo Lofeudo insiste: “La adoración no es 
un lujo, es una prioridad” (Benedicto XVI). Es una 
oportunidad para reparar por nuestros pecados y los 
del mundo, además de ser un acto de justicia. Todos 
somos misioneros. Conoce 9 casos de suicidios 
abortados por la adoración. 

Y, para terminar, una anécdota. 

Hablando con una adoradora de Córdoba, en la 
Asamblea, sobre el problema de las noches, que están 
solas, me dijo no tener miedo: “Una de dos, si viene 
alguien con un cuchillo y me mata, soy mártir y me voy 
en directo al Cielo. Asunto resuelto. Para el resto de 
casos, tampoco tengo miedo; Él no permitirá que me 
pase nada” (literal). ¡Caray, qué gran fe y confianza! 
Tomo nota. 
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SER ADORADOR________________________________ 
José Manuel Miranda Alonso 

Adorador del Turno XXVI “San Rafael Arnáiz” de Oviedo 

 
Ser adorador conlleva la realización de la misión 

más sagrada del ser humano: alabar a su Dios. 

Esto lleva consigo tener una actitud de oración, 
sabiendo que la oración establece un contacto 
estrecho con Dios y tiene dos pilares fundamentales: 
la humildad y la confianza en Dios. 

La humildad es necesaria ya que tenemos que 
ser conscientes de nuestra pequeñez y de los 
necesitados que estamos de la misericordia de Dios. 

También es necesaria la confianza en Dios, en 
un Dios que nos ama y que comprende nuestras 
necesidades. Él sabe lo que nos conviene. La oración 
es, ante todo, un acto de fe. 

El adorador debe hacer de su vida un modo de 
oración a Dios, lo mismo en sus palabras que en sus 
obras. Debe ser, ante todo, una persona conciliadora, 
no ser nunca el origen de ninguna disputa. Ser el 
primero en escuchar y en perdonar, siendo consciente 
que ante Dios todos somos iguales, que no existen 
posiciones sociales; las personas se santifican por el 
trabajo y que todos los trabajos realizados con amor a 
Dios santifican. 

El adorador tiene que tener 
presente en las oraciones a aquellas 
almas que no tienen quien rece por ellas y por 
aquellas que no tienen la suerte de conocer a Dios. 
Por suerte, nuestra religión es una religión de paz y las 
personas que no la profesan también son hijos de Dios 
y que es la misericordia del Señor quien nos salva. 
Nosotros, sin Dios, no somos nada y lo que somos 
siempre se lo tenemos que agradecer al Señor. Como 
decía san Juan de la Cruz: “¡Qué buen Dios 
tenemos!”. 

Como seguidores de Cristo, es fundamental en 
nuestra vida su santa Madre, la santísima Virgen 
María. Ella nos acerca a Dios y nos protege; nada 
agrada más que amemos a su santa Madre. 
Recomiendo a los adoradores el rezo del rosario diario 
y la devoción a la santísima Virgen. 

Ser adorador es sentir a Dios, hacerlo el centro 
de nuestra vida. Es ser transmisor del amor de Dios y 
que nuestros actos vayan en concordancia con 
nuestras oraciones. 

¡Qué Dios os bendiga! 

ADORACIÓN, LA CLAVE Y 

LA LLAVE DE NUESTRO 

TIEMPO_______________ 

UNA HORA ANTE EL SANTÍSIMO 
EXPUESTO EN LA CUSTODIA TE CAMBIA LA 
VIDA... PORQUE LA VIDA YA NO TE ASUSTA. 

Aquí tienen la Lista de Capillas de Adoración 
Perpetua existentes en España. Y es que la adoración a 
Cristo eucaristizado se ha convertido en la clave y la 
llave de la fe en este siglo XXI. 

Sí, no exagero. Además, es lógico; la batalla 
final, esa que ya ha comenzado, será batalla 
eucarística. Por tanto, la adoración tenía que resultar 
la clave de bóveda en esta etapa de tribulación. Una 
hora ante el Santísimo expuesto en la custodia... te 
cambia la vida porque la vida ya no te asusta. Porque 
si no hay culto de adoración a Cristo eucaristizado, no 
hay nada. Y eso que en la adoración no hay liturgia 
alguna.  

El mecanismo no puede ser más sencillo. Uno 
se sienta ante el Santísimo expuesto en la custodia y a 
partir de ahí, es cosa suya y de él. Nadie le va a dirigir 
y mal hecho si alguien lo pretende. No hay liturgia, 
sólo dos seres cara a cara… y entonces puede no 
pasar nada o pasar cualquier cosa. 

¿La receta de los expertos en esta materia en la 
que no hay expertos? Una hora de adoración, no 
menos. 

Eulogio López. HISPANIDAD. 16/07/23   

https://adoracioneucaristicaperpetua.es/capillas-de-adoracion-perpetua-en-espana/
https://adoracioneucaristicaperpetua.es/capillas-de-adoracion-perpetua-en-espana/
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NOTICIAS DE LA A.N.E.__________________________ 

EFEMÉRIDES 

El 1 de junio, 
festividad de 
Jesucristo, Sumo y 
Eterno Sacerdote, 
se celebró el 
CXXV aniversario 
de la Sección de 
VALLADOLID, 
iniciándose los 
actos, a las 17:30 
h., en el Centro de 
Espiritualidad del 
Corazón de Jesús, 
con una charla 
impartida por el adorador nocturno de la sección de Madrid, D. Juan Carlos 
Mollejo Sánchez, de título “La Adoración Nocturna, manantial de santidad”. 

El salón donde se celebró estaba completamente 
lleno de adoradores de Valladolid capital y de la 
provincia, así como de adoradores de otras provincias 
que quisieron acompañarnos. Al finalizar la charla, 
todos coincidimos que fue magnifica por su claridad y 
la manera de exponerla. 

A las 19 h., en la Basílica-Santuario de la Gran 
Promesa del Corazón de Jesús rezamos el Santo 
Rosario y a continuación, la Eucaristía presidida por el 

Arzobispo 
Mons. Luis J. Argüello García, en la que tuvo palabras de 
ánimo para la adoración nocturna. Finalizaron los actos 
con una Hora Santa, presidida por nuestro Director 
espiritual, D. Francisco Casas Delgado, con exposición 
del Santísimo. 

En todos estos actos nos acompañó el presidente 
nacional de la Adoración Nocturna, D. José Luís 
González Aullón. 

La noche del 3 al 4 de junio se celebró la Vigilia 
conmemorativa del Centenario de la Sección de LLODIO 
(Álava) en la parroquia de San Pedro de Lamuza, presidida por 
Mons. Juan Carlos Elizalde Espinal, obispo de la diócesis de 
Vitoria. Se inició la celebración con la procesión de banderas y el 
rezo del Santo Rosario. En el ofertorio, la imposición de insignias 
de veteranos y nuevos adoradores. Después de la Eucaristía y la 
vigilia eucarística nocturna, la procesión del Santísimo alrededor 
del templo. Acudieron a esta conmemoración algunos 
adoradores nocturnos de las diócesis vecinas de la Zona Norte. 
Tras la celebración, se ofreció un refrigerio a los asistentes. 

La noche del 17 al 18 de junio se celebró la Vigilia 
conmemorativa del Centenario de la Sección de VILLANUEVA DE 
LA SERENA (Badajoz) en la iglesia parroquial de Nuestra Señora 
de la Asunción. Esta celebración tuvo además carácter de Vigilia de 
Espigas diocesana, por lo que acudieron numerosas Secciones del 
Consejo diocesano de Mérida-Badajoz, así como una nutrida 
participación de las Secciones del Consejo diocesano de A.N.E. y 
A.N.F.E. de Plasencia. 

La procesión de banderas se inició en el Monasterio de la 
Inmaculada Concepción de la Virgen María, de las Hermanas 

http://www.adoracion-nocturna.org/destacados/125%20aniv/valladolid.html
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Concepcionistas, con la actuación de la Agrupación Musical del Nazareno. 
La Eucaristía fue presidida por Mons. Celso Morga Iruzubieta, arzobispo de 
Mérida-Badajoz. Tras la exposición del Santísimo Sacramento, se 
celebraron dos turnos de vela. Después del rezo del Santo Rosario, tuvo 
lugar la procesión con el Santísimo Sacramento por las calles engalanadas 
de la localidad. En el recorrido, seis altares efímeros, y desde el cuarto 
altar, en la Ermita de Santiago, la bendición de los campos. Al finalizar la 
procesión, la bendición final y la reserva. Luego, en la Casa de la Iglesia, 
se ofreció un ágape fraterno a los participantes. 

La noche del 14 al 15 de julio se celebró la Vigilia conmemorativa de 
las Bodas de Oro de la Sección “Nuestra Señora del Carmen” de 
Santidad – ARUCAS (Canarias). La celebración tuvo lugar dentro de las 
fiestas patronales y también con carácter de Vigilia de Espigas. Fue un día 
memorable para los adoradores, que con tanto entusiasmo habían 
preparado esta conmemoración que tuvo mucho esplendor. 

La procesión de banderas hizo su recorrido por las calles del pueblo, ante la admiración de los habitantes 
reunidos para las fiestas. A la puerta de la iglesia esperaba el párroco, D: Sergio Gabriel Herrera Yánez, natural de 
Guatemala, formado sacerdotalmente en El Salvador. Un sacerdote joven muy eucarístico. Recibieron la Insignia, 
veinte adoradores, entre Activos, Veteranos y Veteranos Constantes. 

 

VIGILIAS DIOCESANAS DE ESPIGAS 

       La noche del 3 al 4 de junio los adoradores nocturnos de la diócesis de 
VIC (Barcelona) en la iglesia parroquial de Santa María de Artés. Esta Sección 
se inauguró la noche del 13 de julio de 1963 y quedó suspendida el 1 de enero 
de 2022. En la actualidad, sólo tiene un miembro, el presidente, de 92 años, que 
estuvo presente en la vigilia. 

Se inició hacia las 23 h. con la procesión de banderas y un breve saludo de 
acogida del párroco, don Florenci Gras. Antes del inicio de la Eucaristía se 
impusieron los distintivos a una nueva adoradora y a dos veteranas constantes. 
La Santa Misa fue presidida por Mons. Romà Casanova Casanova, obispo de 
Vic, concelebrando cinco sacerdotes. 

Finalizada la Misa, tras un tiempo breve de adoración, se ordenó la 
procesión alrededor de la plaza anexa, con la bendición de la población y los 
campos. Ya en el templo, se organizaron tres turnos, que acabaron a las 2:45 h. 
Mas tarde, la oración matinal comunitaria, la reserva del Santísimo y el canto de 
la Salve. Y finalmente, un refrigerio de hermandad. 

 

La noche del 10 al 11 de junio, coincidiendo con 
la solemnidad del Corpus Christi, se celebró en la 
Colegiata Santa María de VILLAFRANCA DEL 
BIERZO, diócesis de Astorga, la Vigilia de Espigas, 
presidida por su obispo diocesano, Mons. Jesús 
Fernández González. 

A las 22 h. se inició la Vigilia, con la procesión de 
banderas alrededor de la Colegiata. Asistieron adora-
dores nocturnos de las Secciones de Ponferrada, 
Astorga, La Bañeza, Posadilla, Nistal y Castrillo, así 
como adoradoras de A.N.F.E. de Astorga. 

Tras la celebración de la Eucaristía con las 
Vísperas incorporadas, la exposición del Santísimo 
Sacramento, el desarrollo normal de la Vigilia y la 
procesión del Santísimo por Villafranca del Bierzo con 
la bendición por el Sr. Obispo de la población y los 
campos. Tras la bendición final y la reserva, el rápido 
regreso de los adoradores nocturnos a sus lugares de 
procedencia, al tener que participar, al día siguiente, en 
la solemne procesión del Corpus Christi. 
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La noche del 16 al 17 de junio, coincidiendo con 
la solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús, se 
celebró en FUENLABRADA, diócesis de Getafe, la 
tradicional Vigilia de Espigas. Se inició con la procesión 
de los adoradores nocturnos, rezando el Santo 
Rosario, desde la Ermita de Belén, sede de la Capilla 
de Adoración Perpetua, hasta la parroquia de Santa 
Ana, donde se celebró la Eucaristía presidida por D. 
Javier Mairata, vicario general de la diócesis. 

Concelebraron el Director espiritual diocesano, D. José 
Ignacio Orbe y el párroco de San Francisco y Santa 
Clara, D. Antonio Romero. La asistencia fue numerosa: 
diez Secciones de la diócesis, personas de la adora-
ción perpetua y fieles en general. 

En la homilía, el vicario general destacó que "la 
adoración nocturna, desde su fundación, siempre ha 
tenido la adoración al Santísimo como centro de su 
espiritualidad" e hizo referencia al centenario de la 
inspiración divina que recibió santa Maravillas de 
Jesús, para que fundara un Carmelo en el Cerro de los 
Ángeles, recordando su mensaje de que "España se 
salvará por la oración". 

Al finalizar la Santa Misa se establecieron dos 
turnos de adoración y al término de la Vigilia, gran 
número de fieles acompañaron al Santísimo en la 
procesión, bajo palio, por las calles de Fuenlabrada. 
En un parque de la localidad, se procedió a la 
bendición de los campos. Al regreso a la parroquia, se 
impartió la bendición final y se entonó un canto a la 
Virgen. 

La noche del 17 al 18 de junio se celebraron las siguientes Vigilias de Espigas: 

En MEDINA DE RIOSECO, diócesis de Valladolid, se inició a las 21:30 h, con la procesión de banderas desde 
la iglesia-Museo de San Francisco, donde fueron convocados los adoradores, 
hasta la parroquia de Santa María, lugar de celebración de la Eucaristía con 
las Vísperas. Tras la exposición del Santísimo, tuvieron lugar los turnos de 
adoración hasta las 6 de la mañana, rezando a continuación el Santo Rosario 
y Laudes. Después la salida de la procesión con el Santísimo bajo palio, 
hasta el Arco de San Sebastián donde se había instalado un pequeño altar. 
Se rezó una estación y se bendijeron los campos de los cuatro puntos 
cardinales de la localidad. 

Se regresó en procesión a la parroquia de Santa María, para la reserva 
del Santísimo, dando por finalizada la vigilia a las 8 de la mañana. Los 
adoradores y la parroquia de Medina de Rioseco nos agasajaron con un 
chocolate con churros, para animar nuestros cuerpos. 

En COTO DE BORNOS, diócesis de Cádiz y Ceuta, en la parroquia de 
San Juan de Ribera en la que participaron una treintena de adoradores 
nocturnos. 

En MARBELLA, diócesis de Málaga, 
coincidiendo con las Bodas de Oro del Turno “San Bernabé” de la ciudad. La 
concentración de adoradores tuvo lugar en la parroquia de la Divina Pastora. Se 
inició con la procesión de banderas hasta la parroquia de Ntra. Sra. de la 
Encarnación, donde se celebró la Vigilia de Espigas: Santa Misa, Exposición del 
Santísimo, rezo del Santo Rosario e Invitatorio. A continuación, cuatro turnos de 
vela. A las 3 h. de la madrugada, rezo del Te Deum, Laudes y la procesión con el 
Santísimo para la bendición de la ciudad. Finalizó con el regreso al templo, la 
reserva de su Divina Majestad y un cántico a la Virgen 
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En JAMILENA, diócesis de Jaén, se 
celebró una intensa jornada eucarística, 
gracias a la colaboración de los vecinos 
en el engrandecimiento de la jornada, 
destacando la hospitalidad, el gran trabajo 
de ornamentación de sus calles y los 
magníficos altares levantados en honor de 
Jesús Sacramentado. 

Se inició la celebración, a las 18:30 h., 
en el Auditorio Municipal “Miguel Ángel 
Colmenero”, con la recepción de los 
adoradores nocturnos llegados desde las secciones de 
Baeza, Jaén, Torreperogil, Villacarrillo, Úbeda, Arjona, 
Torredelcampo, Marmolejo, Arjonilla, Mancha Real, 
Linares, Bédmar, Sabiote, Jódar, Beas de Segura, 
Mengíbar, Huelma, Noalejo, Orcera, Jabalquinto y La 
Bobadilla (nombrados en orden de mayor a menor 
antigüedad). 

A las 20 h., en el Auditorio, el pregón a cargo del 
Rvdo. Sr. D. Andrés Segura Moya, Vicario Judicial de 
la Diócesis de Jaén y antiguo párroco de Jamilena. 
Tras un tiempo de descanso, a las 22 h., la procesión 
de banderas de las Secciones de la A.N.E. y Cofradías 
locales, desde el Auditorio, por las calles engalanadas, 
hasta el magnífico altar de cultos que se había 
instalado en la Plaza Virgen de la Natividad. 

Pasadas las 22:30 h., celebración de la Eucaristía, 
presidida por su obispo diocesano, Mons. Sebastián 
Chico Martínez. En la homilía, destacó la importancia 
de la celebración de la Eucaristía en la vida de los 

cristianos, así como la necesidad de cultivar la 
devoción a Jesús Sacramentado en nuestros pueblos, 
pidiendo además que se ore mucho por el aumento de 
las vocaciones al sacerdocio. 

Después de la Eucaristía, la exposición del 
Santísimo y los actos propios de la celebración de la 
Vigilia. A continuación, se entronizó el Santísimo en la 
Custodia de un bello trono, portado por anderas con 
túnicas blancas y acompañado con los sones de la 
Banda de Música “Miguel Ángel Colmenero”. Contó 
con la presencia de la Corporación Municipal 
encabezada por el Sr. Alcalde. Gran expectación de 
los fieles al paso del cortejo, que finalizó en torno a las 
2 h. de la madrugada en la Glorieta de San Isidro, con 
la tradicional bendición de los campos y posterior 
reserva del Santísimo en la parroquia. Tras el canto a 
la Virgen María, se agradeció la asistencia a la jornada 
eucarística y se despidió a los adoradores, deseán-
doles un feliz regreso a sus pueblos. 

La noche del 24 al 25 de junio se celebraron las siguientes Vigilias de Espigas: 

En la Unidad Pastoral de Nuestra Señora del Consuelo y 
el Buen Pastor de la diócesis de MADRID, con la participación 
de las banderas de las Secciones de Madrid, Tres Cantos, 
Alcobendas, La Moraleja, San Sebastián de los Reyes, 
Campamento, Las Rozas, Villanueva del Pardillo, Fátima, 
Vallecas, Ciudad Lineal y Pinar del Rey. 

La Vigilia fue presidida por el Administrador Apostólico, 
Card. Carlos Osoro Sierra, junto con el párroco, D. Antonio de 
la Torre, nuestros vicedirectores espirituales diocesanos D. 
Eduardo Aranda y D. Miguel Ángel Arribas y varios sacerdotes 
asistentes a la celebración. 

Al finalizar la Eucaristía, con el rezo del Magníficat, se 
procedió a exponer a Su Divina Majestad en la preciosa 
Custodia, propiedad de la Sección de Madrid, que 
actualmente se puede contemplar en el Museo de la 
Catedral de La Almudena. Se celebraron tres turnos de vela de una hora de duración, mientras el resto de los 
adoradores descansaban y mantenían una convivencia fraterna. Al finalizar los tres turnos, se rezó Laudes y se 

procedió a una procesión silenciosa con el Santísimo.  
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En MOTA DE CUERVO, diócesis de Cuenca, se inició a las 
21:15 h. con la procesión de banderas, participando también las 
Hermandades de la localidad junto con la Sacramental y la de la 
Virgen de Manjavacas. La Vigilia fue presidida por el Vicedirector 
espiritual diocesano y concelebró el párroco de Mota del Cuervo y 
Consiliario de la Sección. 

 En la homilía, se destacó que el adorador nocturno acompaña 
a Jesús en su Pasión. A modo de Simón de Cirene, le ayuda a 
soportar el peso de los pecados de la humanidad y a interceder por 
ella ante el Padre Celestial. Así se coopera con la Redención. Tras la 
solemne Eucaristía, se expuso el Santísimo Sacramento y tuvo lugar 
la procesión eucarística hacia la Casa de Espiritualidad, desde 
donde se bendijeron los campos y se pasó a la capilla para realizar 
el turno de vela. Finalizó, a la medianoche, con la bendición y 
reserva eucarística. Terminados los actos nos obsequiaron con un 
ágape fraterno preparado con mucho cariño. 

 

La noche del 2 al 3 
de julio se celebró en 
SÓLLER (Mallorca) la 
Vigilia de Espigas dioce-

sana con motivo de la declaración como Venerable de la sierva de Dios 
Francisca Alcover Morell, adoradora honoraria que fue de aquella 
Sección. 

Presidió la Eucaristía, en la parroquia de San Bartolomé, Mons. 
Sebastià Taltavull Anglada, obispo de Mallorca. Expuesto el Santísimo, 
leyó el decreto del papa Francisco por el que se reconocen las virtudes 
heroicas de Francisca Alcover. El delegado diocesano para las Causas 
de los Santos, Mn. Gabriel Ramis, presidió el oficio de lectura e imploró, 
desde el atrio del templo, con vista a la céntrica plaza de la 
Constitución, la bendición del Señor Sacramentado sobre las tierras de 
Mallorca, su Iglesia, sus cristianos, frutos y habitantes. Tras la reserva, 
finalizaron los actos con el canto de la Salve ante el sepulcro de la 
Venerable en la propia iglesia parroquial. 

 

SOLEMNE VIGILIA DIOCESANA DE ESPIGAS Y DE ACCION DE GRACIAS POR LAS MIL 
VIGILIAS CELEBRADAS POR LA SECCION DE YEPES (Toledo) 

YEPES celebró con solemnidad y devoción las MIL 
VIGILIAS celebradas por su Sección adoradora junto a la 
Diocesana de Acción de Gracias y de Espigas.  

Dicha vigilia estuvo precedida por un Triduo 
Eucarístico los días 12, 13 y 14 del mes de julio. El 
día 15, con corazón agradecido, la parroquia vibró en 
fervor y devoción en torno al Señor Vivo y 
verdaderamente Presente en la Eucaristía dándole 
gloria con cantos y alabanzas. Venidas de toda la 
geografía diocesana, 27 blancas banderas 

eucarísticas, tanto de A.N.E. como A.N.F.E., se 
sumaron a la Acción de Gracias. 

A las 21:30 h., con la procesión de banderas, dio 
inicio la solemne Vigilia. Partió de la iglesia conventual de 
las MM. Carmelitas Descalzas para concluir en la 
Colegiata de San Benito Abad, que impresiona por su 
altura y dimensiones, conocida como “La Catedral de la 
Mancha” y la que custodia “La Santa Reliquita”, trocito de 
corporal con la sangre de Cristo del milagro eucarístico 
ocurrido en la localidad de Cimballa (Zaragoza). 
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Con el rezo de las Vísperas 
incorporadas, comenzó la Santa 
Misa, presidida por el Ilmo. Provicario 
General, D. José Fernando González 
Espuela. Concelebraron, el párroco 
D. Emilio Palomo, junto a otros cuatro 
sacerdotes, hijos de Yepes o 
capellanes de la A.N.E., siendo 
asistidos por el diácono, adorador 
nocturno, Miguel Ángel. Tres 
capellanes de A.N.E.- A.N.F.E. 
asistieron a los fieles en el sacra-
mento de la Penitencia. Se sumaron 
también a la Vigilia, autoridades 
civiles, así como representantes de 
las diversas realidades de la 
comunidad parroquial, junto los 
presidentes diocesanos de A.N.E. y 
A.N.F.E. de Toledo.  

Tras la Comunión se expuso el Santísimo y 
después de la oración conclusiva de la Santa Misa y el 
rezo de la oración de presentación de adoradores, se 
procedió a procesionar al Santísimo mientras se iba 
rezando el Santo Rosario, acompañado de muchísimos 
fieles (cerca de medio millar de personas) por las 
calles de la localidad, bellamente engalanadas, para la 

bendición de los campos y de la 
industria. Llegados al lugar, en un 
silencio total que invitaba a la oración, 
D. José Fernando bendijo los 
campos, tras una oración de acción 
de gracias y otra de petición. 

De regreso al templo, y una vez 
en el mismo, se formaros tres Turnos 
de vela de cincuenta minutos cada 
uno. A las 3:30 h., tras el rezo de 
Laudes, la oración de la Vigilia y la 
bendición con el Santísimo a los fieles 
congregados, se procedió a la 
reserva. Con la entonación de la 
Salve y veneración a la Santa 
Reliquia, se dio por concluida la 
solemne Vigilia. 

Demos gracias a Dios y pidámosle que revitalice 
la vida eucarística de nuestras Secciones y de 
nosotros mismos, y para que ardan muchos corazones 
en amor al Señor: 

Bendito, alabado y adorado sea Jesús en 

el Santísimo Sacramento del Altar. 

OTRAS CELEBRACIONES 

El domingo, 10 de junio, solemnidad del Corpus 
Christi, el Consejo diocesano de Zaragoza además de 
participar en la Misa Pontifical celebrada en el Altar 
Mayor de la Catedral-Basílica de Nuestra de Señora 
del Pilar y en la posterior procesión del Santísimo 
Sacramento por la Plaza del Pilar, tomó parte, por la 
tarde, en la organización de la procesión de la 
parroquia de San Pedro Arbués, cuyo párroco fue su 
anterior director espiritual diocesano. 

El jueves 15 de junio, los miembros de la 
Adoración Nocturna de San Sebastián se unieron a 
los actos de la celebración de la solemnidad del 
Sagrado Corazón de Jesús, organizando, como suele 
ser tradicional, la Vigilia que se celebra la víspera de 
dicha solemnidad. El acto tuvo lugar en el monte 
Urgull, en cuya cumbre se encuentra la imagen del 
Sagrado Corazón que preside la ciudad. 

Tras la subida al Monumento rezando el 
Rosario, tuvo lugar la Santa Misa y, a 
continuación, la adoración ante el Santísimo 
repartidos en dos turnos. 

 Como culminación de tan preciosa 
Vigilia, la bendición solemne que el P. 
Eusebio Guindano hnssc realizó en el exterior 
de la capilla del Monumento, a los presentes y 
a toda la ciudad, situada a los pies del Monte 
Urgull. Una bellísima estampa para pedir al 
Señor que ponga sus ojos sobre todos los que 
viven en esta ciudad. 
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NOMBRAMIENTOS 

Mons. Fernando García Cadiñanos, obispo de Mondoñedo-Ferrol, ha confirmado el nombramiento de D. 
Rubén Amor Fernández como nuevo presidente diocesano de Mondoñedo-Ferrol. Sustituye en el cargo a D. 
Eduardo Maíz Vázquez, quien ha desempeñado el cargo durante dieciocho años, siendo merecedor de un vivo 
agradecimiento por parte del Consejo Nacional. 

XVII ENCUENTRO NACIONAL DE DELEGADOS DE ZONA 

Este Encuentro tenía prevista su celebración los días 10, 11 y 12 del próximo mes de noviembre. Se anuncia 
un cambio en su programación. Tendrá lugar, D. m., los días 17, 18 y 19 de noviembre en la: 

Casa de Ejercicios San José (Avda. Reyes Católicos, 12). EL ESCORIAL (Madrid). 

CAMBIO DE FECHA EN LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN 
PERMANENTE DEL CONSEJO NACIONAL 

La reunión programada, en un principio, para el próximo 12 de noviembre, se celebrará, D.m., el 19 de 
noviembre, y será presencial. Lugar de celebración: el señalado para el Encuentro Nacional de Delegados de 
Zona. 

¡QUÉ NUESTRA VIDA SIEMPRE GIRE EN 

TORNO A LA EUCARISTÍA! 

Desde la Federación Mundial de las Obras 
Eucarísticas de la Iglesia animamos, a todos los 
adoradores nocturnos, a participar en la que promete 
ser nuevamente una provechosa y fructífera edición de 
las muy valoradas JORNADAS EUCARÍSTICAS 
INTER-ASOCIACIONES, con las que anualmente se 
intenta crecer en nuestra devoción a la Eucaristía y 
fomentar la fraternidad y mutuo conocimiento de las 
diferentes realidades eucarísticas que abundan en la 
Iglesia universal. 

En esta ocasión será Toledo la que 
nos acoja para mostrarnos su 
esplendor artístico y monumental 
dedicado a honrar la presencia real 
de Cristo en la Eucarística. Además, 
tendremos ocasión de acudir hasta 
Torrijos para venerar a la Venerable 
Teresa Enríquez, cuyas virtudes 
heroicas han sido declaradas 
recientemente por el Papa Fran-
cisco, y contemplar la magnífica 
colegiata que construyó para mayor 
gloria del Cuerpo y la Sangre de 
Nuestro Señor. El ejemplo que nos 
legó de amor y entrega a la difusión 
de la devoción al Santísimo Sacra-
mento nos será de gran ayuda para 

elevar nuestra propia 
vocación adoradora a un 
nivel superior. 

Esos tres días que podre-
mos compartir juntos esta-
rán repletos de ponencias que enriquecerán nuestros 
conocimientos y nos servirán de formación, expo-
siciones de movimientos y asociaciones eucarísticas 
que ampliarán nuestro horizonte eclesial y momentos 

de adoración eucarística que nos 
harán ejercitar nuestra amistad "con 
Quién sabemos nos ama". 

Os remitimos a la página web de la 
Federación o a la de la  A.N.E. para 
que podáis ver el apetecible 
programa que se ha preparado para 
vuestro disfrute y el boletín de 
inscripción para las IV Jornadas. ¡No 
lo dejéis para más adelante e 
inscribiros cuanto antes, pues las 
plazas de alojamiento son limitadas! 
Nos vemos en un par de meses, 
Dios mediante.  

¡Adorado sea el Santísimo 
Sacramento del Altar por la 
eternidad! 

https://www.opera-eucharistica.org/
http://www.adoracion-nocturna.org/destacados/actos%20%20relevantes.html
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MEMORIAL LUIS DE TRELLES 
ZAMORA, DEL 6 AL 8 DE OCTUBRE DE 2023_________________ 

Ángel Rodríguez González 
Coordinador de la Fundación Luis de Trelles 

La peregrinación a la tumba del VENERABLE LUIS DE TRELLES, es el acto más importante que organiza 
la Fundación. Por eso, tras el aplazamiento del mes de mayo, lo vamos a celebrar el fin de semana 

del 6 al 8 de octubre en Zamora.  

La novedad este año, es que comenzaremos el 
viernes, en lugar del sábado. Dos son los motivos: la 
imposibilidad de encontrar un hotel que reserve sólo 
para la noche del sábado y la decisión de no 
celebrar las Jornadas de Espiritualidad de 
Zaragoza debido al aumento de los precios de 
los hoteles y del transporte lo que encarece 
muchísimo el viaje y una estancia de cuatro noches. 
Pretendemos pues condensar estos dos actos en 
uno. 

Nos reuniremos en Zamora durante la tarde del 
viernes, para poder celebrar en la mañana del 
sábado la Junta General y del Patronato de la 
Fundación Luis de Trelles. Será en el Seminario 
Menor San Atilano y comenzará con la Santa Misa 
en sufragio por los Patronos, colaboradores y 
amigos de la Fundación fallecidos. A continuación, 
nuestro postulador, Mons. Francisco Javier 
Froján Madero, impartirá una charla sobre la 
situación actual de la Causa de Beatificación de DON LUIS DE TRELLES y en qué debemos centrarnos para realizar 
una mejor labor de promoción. Seguidamente tendrá lugar la Junta siguiendo el correspondiente orden del día. 

Han pasado casi tres años desde la última reunión, celebrada de forma telemática en diciembre de 2020, y la 
situación de la Fundación y del entorno en que vivimos ha cambiado mucho, por lo que es urgente reflexionar juntos 
sobre dónde estamos, y que necesitamos cambiar para revitalizar la Causa después de estos años atípicos que 
hemos vivido. Es necesario tomar decisiones importantes, por lo que pedimos a todos los Patronos su asistencia 
(se enviará la convocatoria formal las primeras semanas de septiembre). Además, invitamos a todos aquellos que 
quieran participar, pues la Causa de Beatificación de nuestro querido DON LUIS, tiene que ser una preocupación y 
una labor de todos. 

Por la tarde nos desplazaremos a Fermoselle, “el pueblo de las mil bodegas”, en pleno parque natural “Arribes del Duero”, 
declarado conjunto histórico, donde realizaremos una visita guiada por el pueblo y por una de sus famosas bodegas. 

El domingo por la mañana a las 12:30 en la Santa Iglesia Catedral del Salvador, tendremos la ofrenda ante la tumba 
del VENERABLE LUIS DE TRELLES, que realizará D. Luis Comas Zavala, actual responsable de “La Lámpara del 
Santuario”. Y a continuación participaremos en la Santa Misa junto con los demás fieles de Zamora. 

Esta es una cita a la que no debemos faltar los adoradores de Jesús Sacramentado y amigos de DON LUIS DE 

TRELLES. Tenemos que sentir de cerca su gran corazón que, en su tiempo, con bastantes más dificultades que hoy, 
impulsó el renacimiento eucarístico en España en una sociedad, que al igual que la nuestra, se distanciaba de la fe.  

Y tenemos que llevar a otros para que se contagien, por nuestra invitación y testimonio, de su mensaje en 
trasmitirnos la idea y formarnos en la práctica de la adoración. 

La tumba del DON LUIS DE TRELLES tiene que ser el centro de peregrinación y de nuestro homenaje, donde 
encontraremos el aliento para seguir sus pasos de oración y adoración a Jesús Sacramentado 

Podéis consultar el programa detallado en nuestra web. 

Web Fundación Trelles 
Web A.N.E. 

  

http://fundaciontrelles.org/
http://fundaciontrelles.org/
http://www.adoracion-nocturna.org/
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BIBLIOGRAFÍA PARA EL ADORADOR   Carlos Menduiña Fernández 

 

Como escribe en el prólogo D. Antonio María Rouco 
Varela, entonces Cardenal Arzobispo Emérito de Madrid, a su 
regreso de acompañar al Papa en su viaje por España, se 
encontró con la petición de D. José Manuel Iglesias, natural 
de Betanzos y sacerdote de su diócesis cuando él era 
Obispo de Santiago, para que le hiciera “el prólogo de su libro 
Vida Eucarística. Un libro escrito a ratos libres entre sus 
actividades parroquiales y docentes”. 

En la I. INTRODUCCIÓN (Cap.I) explica que va a 
tratar los “aspectos muy concretos de este Sacramento 
como son las Visitas al Señor en el Sagrario, las 
Comuniones espirituales, la Acción de Gracias”. También 
piensa en tanta gente que de una u otra manera le 
oyeron decir de viva voz no solamente la doctrina sino 
los ejemplos y anécdotas que ahora pone por escrito. 
Señala así mismo, “que estas entrañables costumbres 
cristianas no son solamente para personas 
<<devotas>>…, sino para hombres y mujeres muy 
normales, para gente de la calle, personas corrientes, 
recias y maduras que, con un poco de Fe que tengan, 
entenderán lo que es -en sí y para nosotros- el Sagrario”. 
En resumen, lo que pretende es: “¡Entusiasmarnos con 
Jesús Sacramentado!”.  

Manifiesta también que es admirador y devoto de 
San Josemaría Escrivá; así en ABREVIATURAS señala 
aparte las correspondientes a las obras de este Santo. 

A cada capítulo le acompaña una o dos citas, 
relativas al asunto que plantea el autor, tomadas de la bibliografía. Todos ellos están divididos en breves secciones sin 
numerar. Por ejemplo, el segundo capítulo, II. CRISTO VIVE, está dividido en cinco secciones que son: ¡DANOS 
SIEMPRE DE ESE PAN!, ES MI CARNE, NADA HAY MÁS VERDADERO, ¡ÉL ESTÁ AHÍ Y TE LLAMA!, DOCTRINA DE 
LA IGLESIA SOBRE LA EUCARISTÍA. El siguiente es: III. LA SANTA MISA: CENTRO Y RAÍZ. Su título ya indica el tema 
del capítulo y, también, está dividido en cinco secciones. 

Los siguientes capítulos tratan sobre lo expresado en la Introducción y son mucho mas extensos que los dos 
primeros. También están divididos en secciones. Así, el cuarto, IV. LA VISITA AL SANTISIMO, está dividido en 
trece. El quinto, V. LAS COMUNIONES ESPIRITUALES, en catorce; el siguiente, VI. LA ACCION DE GRACIAS, en 
dieciocho y, por último, el VII. LA SEÑORA DEL SAGRARIO, es un corto capítulo, que sirve de apéndice de dos 
secciones, que, aunque breves, de título: MADRE DEL SEÑOR SACRAMENTADO y MARIA EL PRIMER 
SAGRARIO, son muy enjundiosas y actualizadas. 

En todos los capítulos se dan no solo anécdotas sino los fundamentos teológicos; a veces su desarrollo 
histórico y, sobre todo opiniones, tratamientos y, a veces lo más importante, las oraciones o fórmulas con que los 
santos expresaban estas devociones. 

Libro escrito de forma sencilla, pero profundo, y muy ameno, ya que en cada capítulo el autor suele dar 
también su opinión y formas de hacer estas prácticas piadosas. A los adoradores puede servirnos como fuente de 
inspiración para expresar nuestras propias ideas y propósitos, facilitando, de alguna manera, nuestra oración y 
adoración individual ante el Santísimo. 

 Por tanto, me uno a lo que dice Mons. Rouco Varela en el prólogo, “es un libro práctico, que espero, hará 
mucho bien a nuestros fieles cristianos. 
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MAGISTERIO DE LA IGLESIA                         Luis Comas Zavala  

“DEBEMOS RETOMAR EL SENTIDO DE ADORAR EN SILENCIO”  

La Conferencia de 
Obispos Católicos de Estados 
Unidos puso en marcha, tras 
la solemnidad del Corpus 
Christi de 2022, un amplio 
movimiento evangelizador en su 
país, con el nombre de Avivamiento Eucarístico 
Nacional, del que trata otro artículo de este número. Un 
momento destacado de dicho plan será la celebración del 
Congreso Eucarístico Nacional en Indianápolis, del 17 
al 21 de julio de 2024. 

El pasado 19 de junio, el papa Francisco recibió 
en audiencia a los miembros del Comité organizador 
del Congreso. En su discurso, ofreció unas reflexiones 
muy propias para los adoradores nocturnos. Junto a 
las palabras de saludo, expresó también: “Os doy las 
gracias por lo que hacéis y os animo a proseguir en 
vuestro empeño, dirigido a reavivar la fe y el amor por 
la santísima Eucaristía, «fuente y cumbre de toda la 
vida cristiana» (Lumen gentium, 11). 

Al reflexionar sobre el milagro de la 
multiplicación de los panes, les dijo: “Los testigos del 
milagro volvieron donde el Señor al día siguiente, en la 
esperanza de verlo realizar otra señal. Pero Cristo 
quería transformar su hambre material en un hambre 
diferente, la del Pan de vida eterna (cfr Jn 6,26-27). 
Por esto Jesús habló de sí como del Pan vivo que ha 
bajado del cielo, del verdadero Pan que da la vida al 
mundo (cfr Jn 6,51). Esta mañana, mientras celebraba 
la Eucaristía, pensé mucho en esto, porque es lo que 
nos da la vida. La Eucaristía de hecho, es la respuesta 
de Dios al hambre más profunda del corazón humano, 
al hambre de vida verdadera: en ella Cristo mismo está 
realmente en medio de nosotros para nutrirnos, 
consolarnos y sostenernos en el camino”. 

Prosiguió su reflexión con estas palabras: 
“Lamentablemente, a día de hoy, a veces entre 
nuestros fieles alguno cree que la Eucaristía sea más 
un símbolo que la real y amorosa presencia del Señor. 
Es más que un símbolo, es la real y amorosa presencia 
del Señor. Deseo, por tanto, que el Congreso Euca-
rístico inspire a los católicos del país a recuperar el 
sentido de maravilla y de estupor por este gran don 
que el Señor nos ha hecho, y a transcurrir tiempo con 
Él en la celebración de la Santa Misa, así como en la 
oración personal y en la adoración del Santísimo 
Sacramento. Creo que nosotros en este tiempo 
moderno hemos perdido el sentido de la adoración. 

Debemos retomar el sentido 
de adorar en silencio, 

adorar. Es una oración 
que hemos perdido, poca 

gente sabe qué es esto, y vosotros 
obispos debéis catequizar a los 

fieles sobre la oración de adoración; la Eucaristía nos 
pide hacerlo. Al respecto, no puedo no mencionar la 
necesidad de promover las vocaciones al sacerdocio, 
porque, como dijo san Juan Pablo II: «No hay 
Eucaristía sin sacerdocio» (Carta a los Sacerdotes 
para el Jueves Santo 2004). Son necesarios 
sacerdotes para celebrar la santa Eucaristía”. 

A continuación, hizo una llamada a la misión: 
“Confío que el Congreso sea la ocasión para los fieles 
de comprometerse con cada vez más celo a ser 
discípulos misioneros del Señor Jesús en el mundo. En 
la Eucaristía encontramos a Aquel que se ha donado 
completamente a nosotros, que se ha sacrificado para 
darnos la vida, que nos ha amado hasta el final. Nos 
convertimos en testigos creíbles de la alegría y de la 
belleza transformadora del Evangelio sólo recono-
ciendo que el amor celebrado en el Sacramento no 
puede quedarse para nosotros, sino que exige ser 
compartido con todos. Este es el sentido de 
misionariedad: tú vas, celebras la misa, tomas la 
Comunión, haces adoración, ¿y después? Después 
sales, sales a evangelizar, Jesús “nos hace” así… La 
Eucaristía nos impulsa a un amor fuertemente 
comprometido por el prójimo, porque no podemos 
realmente comprender y vivir el significado si tenemos 
cerrados los corazones a los hermanos y a las 
hermanas, especialmente a los que son pobres, 
sufren, están agotados o perdidos en la vida. Me 
vienen a la mente dos grupos de personas que 
debemos ir a encontrar siempre: los ancianos, que son 
la sabiduría de un pueblo, y los enfermos, que son la 
figura de Jesús sufriente”. 

Concluyó el discurso, destacando la ocasión de 
gracia que supone la celebración del Congreso Eucarístico 
Nacional: “Él, con su presencia en medio de nosotros, 
enciende de nuevo la esperanza y renueva la vida.  

Os encomiendo a la materna intercesión de 
María Inmaculada, Patrona de Estados Unidos de 
América, y aseguro mi oración por vosotros, por 
vuestras familias y por vuestras comunidades locales. 
Imparto mi bendición a todos vosotros. Y os pido, por 
favor, que os acordéis de rezar por mí. Gracias”. 

https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_const_19641121_lumen-gentium_sp.html
https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/es/letters/2004/documents/hf_jp-ii_let_20040406_priests-holy-thursday.html
https://www.vatican.va/content/john-paul-ii/es/letters/2004/documents/hf_jp-ii_let_20040406_priests-holy-thursday.html
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CAUSA DE LOS SANTOS DE LA A.N.E.              Elena Santos Briz 

VENERABLE  
D. JOSÉ MARÍA  

GARCÍA LAHIGUERA 
 (1903-1989) 

Este año se ha cumplido el 50º aniversario de 
la aprobación de la fiesta litúrgica de Cristo 
Sacerdote para el calendario litúrgico español, 
fiesta que se celebra el jueves después de 
Pentecostés. Su promotor fue nuestro 
protagonista de hoy. Mons. José Mª Gª 
Lahiguera es venerable desde el 2011. Está, 
por tanto, a la espera de un milagro para ser 
proclamado beato. Su nombre figura entre los 
adoradores más ilustres de las últimas décadas, 
especialmente, porque fue Director Espiritual Nacional 
de la Asociación. Figura, además, como fundador, el 
25 de abril de 1938, de las HH. Oblatas de Cristo 
Sacerdote junto a la madre Mª Carmen Hidalgo de 
Caviedes. D. José Mª. García Lahiguera era 
considerado por todos los que le trataron como un 
santo. Un hombre humilde, alegre, entregado, que 
siempre quiso ser sacerdote y hacer la voluntad de 
Dios, esto es, hacer lo que a Dios agrada. Un hombre 
amante de la Virgen María para el que “La Eucaristía 
es el centro de mi vida”. Como escribió en un apunte 
de 1939: “En mí hay lo que llamarían dos vocaciones: 
la interior y la exterior. La vocación interior es ser 
sacerdote santo. La vocación exterior es ser el 
sacerdote de los sacerdotes”. 

Fe en la Iglesia Fe en el Sacerdocio de Cristo 

“Hay que hacer un acto de fe en la Iglesia, tal y 
como la fundó el mismo Cristo y nos lo enseña 
la fe: Creo en la Iglesia, Esposa de Cristo, que no 
es obra de los Apóstoles, cuanto menos de los 
que después fueron preclaros varones en ella: 
es obra del mismo Cristo. Esa Iglesia es 
depositaria de la gracia que me hace hijo de 
Dios; depositaria de los sacramentos, canales 
de esa misma gracia. La Iglesia, comunión de 
los santos; la Iglesia, con una perennidad hasta 
el fin de los tiempos. Aquí envuelta en luchas, 
contradicciones y persecuciones, siempre saldrá 
triunfante, aunque se junten satánicamente 
todas las fuerzas infernales, todo el poder de 
las tinieblas. Jesucristo dice a Pedro: «Lo que 
atares en la tierra quedará atado en el cielo, lo 
que en la tierra desatares quedará desatado en 

el cielo.» Más tarde esto se repetirá diciéndolo 
al Colegio apostólico”. 

“En otra escena: «Haced esto en conme-
moración mía.» «Esto es mi Cuerpo, esto es mi 
Sangre». Las palabras de Cristo nos están 
llevando a otro acto de fe: Creo en Cristo y en 
su Sacerdocio, que es santo y eterno. Creo en la 
vocación sacerdotal, llamada de Cristo, no 
capricho del hombre, no elección humana: «No 
me habéis elegido vosotros a mí, sino que yo os 
he elegido a vosotros». Hoy día en que todo eso 
está, no tan discutido, sino tan tergiversado, 
contestemos nosotros con firmeza, pero con 
sencillez: “¡Creo!”. La misma misión que el 
Padre entregó a Cristo, entrega Él a sus 
sacerdotes. A ellos de un modo oficial les ha 
dicho: «Id y enseñad a todas las gentes». Ellos 
pueden perdonar, pueden administrar los 
misterios de la gracia salvadora, pueden 
predicar, pueden... lo que no puede nadie más 
que ellos. Lo creo, Señor. Creemos, Señor, pero 
auméntanos la fe. Creemos, pero mantennos en 
la fe”. Retiro —18 enero 1969. 

Nacido en Fitero (Navarra) el 9 de marzo de 1903, 
entró con diez años al seminario de Tudela y, cuando 
hubo que trasladarse el padre por motivos laborales, 
en el de Madrid. Ordenado sacerdote en 1928 se 
gradúa en Derecho Canónico en la Universidad de 
Toledo y desempeña distintos cargos en el seminario 
de Madrid. Es buen músico también. Con los 
seminaristas que quedaban en Madrid durante el 
verano, organizaba vigilias de oración y adoración 
nocturna en el Cerro de los Ángeles, en la noche del 
jueves al primer viernes de mes. Durante la Guerra 
Civil permanece en Madrid y, superando el miedo 

https://oblatasdecristosacerdote.com/padres-fundadores/jm-ga-lahiguera/
https://oblatasdecristosacerdote.com/padres-fundadores/jm-ga-lahiguera/
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inicial, ayudó a sacerdotes y seminaristas y salvó la 
vida providencialmente. Fue nombrado vicario general 
de la zona republicana. Posteriormente sería visitador 
de religiosas, Obispo auxiliar de Madrid (1950-1964), 
participante en el CV II, Obispo de Huelva (1964-1969). 
En 1969 es preconizado por Pablo VI como Arzobispo 
de Valencia, presidió en 1972 el VIII Congreso 
Eucarístico Nacional… En 1974 comienzan sus 
problemas de salud. En 1978, al cumplir la edad 
canónica de jubilación, su renuncia fue aceptada 
trasladándose a vivir a Madrid, a la Casa de las 
Oblatas, falleciendo santamente el 14 de julio de 1989. 

Su currículo en la A.N.E. no es menos significativo: En 
Fitero fue Tarsicio. Su padre era el presidente de la 
sección. Al crearse el turno de San Dámaso en el 
seminario de Madrid en 1921 ingresó como adorador 
activo. En 1933 recibió la medalla de Veterano y en 
1941 la de VC. En julio de 1939 fue nombrado 
Capellán del Turno 24, y en el mes de noviembre de 
este mismo año Vicedirector espiritual de la Sección 
primaria, en cuyo cargo continuó hasta el 14 de 
diciembre de 1940, y ocupó el cargo de Director 
espiritual nacional y diocesano desde marzo de 1941 
hasta 1964 que fue proclamado Obispo de Huelva. 

En 1956 dijo a los tarsicios de Madrid en una plática lo 
siguiente: “Tarsicios, yo no puedo olvidar cuando he 
visto esas banderas pequeñas, como corresponde a 
vosotros, que yo fui también abanderado Tarsicio. Yo 
también gozaba inefablemente en aquellas tardes do-
mingueras, una al mes, en que celebrábamos, valga la 
expresión, nuestra Vigilia de Tarsicios. 

Entonces me sembraron en el alma este cariño y este 
amor a la Adoración Nocturna Española, a la que 
siempre he pertenecido y en la que Dios me haga morir 
bajo su blanca bandera”.  

Digno es de mencionar la recordada propuesta que 
hizo a la A.N.E. en la Junta general de 1970 cuando 
propone la “operación uno”, campaña para lanzarse a 
la conquista de nuevos adoradores, llevando cada uno, 
un nuevo adorador.  

Oración 

Padre Santo, fuente de toda santidad, que dignaste 
otorgar a tu fiel hijo José Mª la plenitud del sacerdocio, 
identificándolo así con Jesucristo, Sumo y Eterno 
Sacerdote. Humildemente te rogamos ahora nos 
concedas la gracia que suplicamos, confiados en su 
eficaz intercesión, a fin de que un día la Iglesia, a la 
que tanto amó y sirvió con la entrega total de su vida lo 
eleve al honor de los altares para Gloria de tu Nombre. 
Por Jesucristo Nuestro Señor. Amén. (Padrenuestro, 
Avemaría y Gloria). 

La santidad en nosotros consiste en ir copiando 
en nuestra alma la “forma” de Dios. 

Pero, ¿Qué forma tiene Dios? Tenemos a 
nuestro favor el misterio de la Encarnación: Dios 
hecho Hombre, Cristo. Y a través de esa historia 
divinamente inspirada –Evangelio– nos ha 
quedado la “forma” de su vivir. Entonces, si 
nosotros vamos haciendo lo mismo que Él, 
vamos teniendo “forma de Dios”. Somos cada 
vez más “deiformes” (Retiros I, 1956). 

18 de noviembre: 
BEATIFICACIÓN EN LA 

CATEDRAL DE SEVILLA 

El sábado 18 de noviembre tendrá 
lugar la beatificación del sacerdote 
Manuel González Serna y 19 
compañeros sacerdotes, semina-
ristas y laicos  asesinados por odio 
a la fe en 1936. Ente ellos hay 
varios adoradores, por ejemplo el 

mismo titular de la causa. Nacido en Sevilla el 13 de 
mayo de 1880, Manuel González Serna fue ordenado 
sacerdote el 20 de septiembre de 1902. En 1903 
participa como miembro del Consejo de Sevilla en la 
inauguración de la sección de Alcalá de Guadaira. En 
1905 haría lo mismo en la inauguración en El 
Pedroso. En 1911 fue nombrado párroco de 
Constantina. El 23 de julio de 1936 fue conducido a la 
iglesia de Constantina donde, tras sufrir todo tipo de 
insultos, fue ejecutado en la sacristía.  

Otro compañero, en este caso laico, fue el 
abogado Agustín Alcalá Henke, relacionado por 
ser hijo de un presidente de A.N.E. en Alcalá de 
Guadaira. Sus actividades empresariales siempre 
estuvieron bajo los postulados de la Doctrina 
Social de la Iglesia siendo un gran colaborador de 
la Iglesia en su parroquia y en distintas cofradías. 
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ESCRITOS DEL VENERABLE LUIS DE TRELLES___ _ _    ___ 

“LA LÁMPARA DEL SANTUARIO” 
PROSPECTO DE 1874 

Al comenzar, por el favor divino, el quinto año de 
nuestra pobre publicación, cumplimos una obligación 
de gratitud elevando al Señor humildes acciones de 
gracias, porque nos ha permitido y nos permite 
ocuparnos en esta obra; y porque nos otorgó la 
cooperación de nuestros colaboradores y suscriptores 
para llegar al año de gracia de 1874, siquiera sea sin 
grandes aumentos en el número de los abonados, con 
la bastante aceptación para poder sostener holga-
damente esta REVISTA, y aún para proveer a algunas 
atenciones eucarísticas que dará a conocer la cuenta 
del año pasado de 1873. 

Satisfecha esta deuda de reconocimiento a Dios, 
y suplicando a nuestros piadosos lectores que nos 
ayuden a pagarla con sus fervorosas oraciones, vamos 
a proseguir en la costumbre de escribir al frente del 
primer número del año de esta humilde obrita, algo que 
se relacione con su título y con su significación mística. 
A este propósito son tan ricas las Santas Escrituras, 
que no puede quejarse el escritor de falta de textos 
acomodables, sino de pobreza de espíritu e indigencia 
de conocimientos para interpretarlos debidamente; 
pero la pequeña alquitara de nuestro entendimiento, 
apenas puede ni menos sabe sacar miel de la 
Escritura, flor hermosísima que es, como dice un Santo 
Padre y repite Monseñor Landriot, dignísimo arzobispo 
actual de Reims, un modo de manifestación del Verbo 
Divino. 

La lámpara del Santísimo Sacramento, signo 
modesto pero visible de la presencia real de Jesús, 
Dios y hombre verdadero, condensa, como en otras 
ocasiones dijimos, todos los símbolos relativos del 
Antiguo Testamento, y atestigua el cumplimiento de 
todas las profecías de la venida del Mesías esperado 
de las Naciones, puesto que con la aparición del Hijo 
de Dios vivo sobre la tierra puede decirse realizado 
aquel anuncio de David en el Salmo CXI, versículo 4º, 
que dice: «Nació en las tinieblas la luz para los 
hombres rectos, y el misericordioso, y que hace 
misericordia y el justo». 

Aquel que estaba con el Padre, en el principio, en 
el día de su virtud en los esplendores de los santos, 
engendrado del útero de una mujer en el plan divino, 
antes de que el Señor crease el lucero de la mañana, 
según se lee en el Salmo CIX, versículo 4º. El mismo que 

inspiró en la faz del hombre el Spiraculo, o la inspiración 
de vida, el alma humana, con que dice el Génesis que así 
fue hecho el hombre ánima viviente y el Caldeo dice, 
según Cornelio a Lapide, ánima loquente, es decir el 
Verbo humano que deriva del Verbo Divino, y que da 
testimonio de la presencia del Verbo en la mente 
humana, porque está escrito que está signado o sellado 
sobre nosotros el resplandor del rostro del Señor, cual se 
lee en el Salmo 4º, versículo 7º. 

El Verbo Divino, que puso su tabernáculo en el 
Sol, y de allí procede como un esposo que desciende 
de su tálamo (Salmo XVIII, versículo 6º) ha querido 
tomar por símbolo suyo la luz, que lo es también de su 
modo de obrar, de Él que es la Sabiduría infinita y el 
Arte Supremo como la luz verdadera que ilumina a 
todo hombre que viene a este mundo (San Juan cap. 
4º), siendo su encarnación la luz que ha nacido para 
los que habitaban en las sombras de la muerte (Isaías, 
cap. 9°). 

Por esto, y valiéndose del propio símil, dice 
David en el Salmo LXXXVIII, versículo 16, hablando de 
los justos: «Señor, a la luz de tu rostro andarán». 

La lumbre que se ocultaba en la nube del 
desierto, el fuego que ardía en la zarza milagrosa de 
Horeb, el relámpago que tronaba en el Sinaí, vienen a 
templarse y como a encerrarse en el sagrario. 

Aquel Dios terrible, que describen los versículos 
9º al 14º del Salmo XVII, y que precedido del rayo era 
seguido del granizo y de los carbones de fuego 
(versículo 14º del propio Salmo) vino a dulcificarse a 
punto de ser un cordero sacrificado en el altar, y de 
aquel fuego espantable sólo quedó como recuerdo la 
tibia luz eucarística, que afirma la presencia del 
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suavísimo Jesús, hermano mayor sacrificado por la 
salud de sus hermanos, a quienes quiso en todo 
semejarse para hacerse misericordioso, según la bella 
frase de San Pablo. 

Allí permanecerá con el Sol, y permanecía antes 
del Sol en la generación eterna, como Hijo eterno del 
Padre, y en la generación de la carne en el seno 
purísimo de María Virgen; palabras del Salmo 17, 
versículo 5º y en el sacramento permanecerá delante 
del Sol su santo nombre (Salmo LXXI, versículo 5º), 
que es decir el Verbo hecho carne, Jesús, que está y 
estará con nosotros hasta la consumación de los 
siglos, según su adorable promesa. 

De todas estas verdades anunciadas por el 
profeta Rey y realizadas por los sacrosantos misterios 
de la Encarnación y de la Eucaristía, da fe e indicio 
permanente la lámpara que arde delante del santuario, 
y que podríamos decir, con San Juan, que no es la luz, 
pero que está encendida para dar testimonio de la luz 
verdadera, que arde místicamente en el sagrario, como 
que atesora el Corazón dulcísimo de Jesús hombre, 
que arde en caridad perfectísima y amor infinito a Dios 
y a los hombres. 

Aquella luz trémula es un testigo fiel que depone 
en favor de la permanencia de Dios con los hombres, 
invitándolos a su comunión, y a procurarse en ella la 
vida verdadera en Cristo, que el Señor prometió en el 
Evangelio a los que comen su carne y beben su 
sangre, y que por este medio viven en Jesucristo y 
Jesucristo en ellos, operándose así aquel misterio de 
que hace mérito San Pablo, de que el que ha 
comulgado dignamente podrá decir, con el Apóstol: 
«Vivo yo, ya no yo, sino Cristo que vive en mí». 

Sublime y tierno misterio, que no solo produce la 
garantía de la eterna bienaventuranza, sino que ya la 
es en algún modo, pues a favor de esta íntima 
compenetración puede el cristiano conocer a 
Jesucristo, y en él a Dios vivo, y esta es la beatitud, 
conforme a las ideas de San Pablo, que dice 
literalmente: «Esta es la vida eterna, conocerte a ti solo 
Dios verdadero, y al que tú enviaste Jesucristo». 

De luz a luz debe proceder el cristiano, es decir, 
de la luz simbólica a la luz verdadera, a la humanidad 
de Jesús, luz del mundo; de ésta a la luz verdadera en 
esencia, que es el Verbo, del Verbo Hijo de Dios al 
Padre, pues dice el Evangelio que nadie va al Padre 
sino por el Hijo, y que el que conoce al Hijo conoce al 
Padre. 

Tal es el dulce simbolismo que constituye, bien 
meditado y marchando del signo a la verdad, de la 
figura a lo figurado, o del símbolo a la humanidad 
divina, y de la humanidad escabel del Verbo al Verbo 

mismo, aquel pequeño haz de rayos lumínicos que se 
oculta en la lámpara y que difunde sus resplandores en 
el templo, siendo durante la noche la única compañera 
de aquel mansísimo Cordero sacrificado, aunque de 
una manera incruenta, sobre el altar sacrosanto. 

La fulgurante lumbre que vive así en cierto modo 
en la presencia de Dios, es una criatura débil y flaca, 
que sirve de anuncio a una dulce y consoladora 
verdad, la de que Dios no sólo nos ama, sino que nos 
guarda y defiende con sus méritos desde el 
tabernáculo ante la faz de su Padre Eterno.' 

A la condensación de estas predicciones 
responde la luz que arde delante del tabernáculo de 
Dios con los hombres, y su movimiento vacilante 
significa una especie de vida, que perpetúa, mientras 
luce, la actividad del propósito de quien la encendiera, 
a expensas de los fieles que costean el culto de la 
Iglesia a su Divino Esposo. 

Penetrando con la consideración en estas 
relaciones, que pasan como desapercibidas para la 
mayor parte de los cristianos; recordando que el Señor 
en su encarnación se compara a la luz en un vaso de 
barro, como dice San Gregorio, y que en la bendición 
del fuego se llama a la luz que resulta del choque de la 
piedra con el acero lumen Christi, luz de Cristo, puede 
elevarse el católico a grandes concepciones, que 
aclaren el símbolo, puesto que el Verbo Divino es la luz 
indeficiente, representada por la luz perenne, que 
resplandece en las tinieblas y que puede continuarse 
conservándola hasta la nueva bendición del siguiente 
año en el mismo día del Sábado Santo. 

Realizando en algún modo este signo, puede el 
hombre, permaneciendo. en gracia, conservar en su 
alma la lumbre de la fe viva que. alumbra en el vaso de 
barro de su cuerpo, templo y sagrario de la Trinidad 
Beatísima. 

Así la gracia divina permanecerá cons-
tantemente en el hombre, y por un modo místico se 
une de corazón la luz pura de un alma inocente a 
aquella pobre, pero hermosa criatura, que sirve de faro 
al justo unido en espíritu a Jesús en su vida 
sacramental. 

La adoración nocturna al Santísimo Sacramento, 
enlazándose con la adoración diurna al frente de la 
lámpara, que no debe extinguirse, une en este dulce 
vínculo el perpetuo consorcio, que hace la comunión 
espiritual y que por medio de otro dogma que hace la 
comunión de los santos, mantiene a la humanidad sin 
interrupción delante de Dios, que quiso permanecer 
con nosotros siempre, continuándonos por una manera 
espiritual la acción especial de su amor incesante, que 
nos otorga desde este trono de gracia. 
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Nada nuevo hemos dicho, que no sepan las 
personas instruidas en la teología mística o ascética; 
pero pobre como es la exposición de estas verdades 
fecundas, conducen a la edificación desarrollando 
relaciones, si no ignoradas, poco cultivadas. 

Plegue a Dios que el año que iniciamos nos 
permita desenvolver estas ideas, para lo que puede 

contribuir mucho la oración de los lectores, a quienes 
encomendamos que nos auxilien con ella al 
desempeño de nuestro buen propósito, con la ayuda 
de Dios a quien debemos suplicar todos, que inspire a 
los escritores de esta REVISTA para el adelantamiento 
de unos y otros en la vía espiritual. 

 

  Adoramos a Jesús Sacramentado en las 
horas de la noche con sentido de 

expiación y de reparación. 

Adoramos con la Liturgia de las horas 
que nos une a toda la Iglesia. 

Adoramos con la oración personal en 
silencio ante Jesús Sacramentado. Nos 

recibe, a cada uno de nosotros, en 
audiencia privada. 

¡Adorado sea el Santísimo! 
¡Ave María Purísima! 

ORACIÓN PARA LA BEATIFICACIÓN DEL VENERABLE  
LUIS DE TRELLES 

Padre nuestro que estás en el Cielo. Tú que escogiste al venerable LUIS 
DE TRELLES como laico comprometido en su tiempo, y ardiente 

adorador de la Eucaristía: Dame la gracia de imitarle cumpliendo 
siempre fielmente con mi compromiso en la adoración del Sacramento y 

en el servicio a los demás. Dígnate glorificar al venerable LUIS, y 
concédeme por su intercesión la gracia que humildemente te pido. 

(Pedir la gracia). Amén. 
Rezar un Padre nuestro, Ave Maria y Gloria 

(Con licencia eclesiástica del obispado de Zamora) 
 

"La Adoración es una fuerza poderosa para 

 la vida de la Iglesia" 

(Luis de Trelles) 
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GUÍA DEL ADORADOR_______________ ____________ 

Juan Jaurrieta Galdiano 
Adorador nocturno - Turno de San Fermín. Pamplona 

 

APÓSTOLES DE LA ADORACIÓN NOCTURNA 

Escribía en 1885 nuestro fundador Luis de Trelles: 

“A nosotros, pues, que conocemos la incom-
parable dicha de conversar con nuestro Dios, que 
tenemos esta dulce y feliz costumbre, a nosotros 
incumbe el sagrado deber de dar a conocer y propagar 
por todas partes estas obras de oración tan necesaria” 
(La Lámpara del Santuario. Tomo XVI, 1885, pág. 68). 

Este texto contiene una verdad que nos interpela 
a todos los adoradores, que tenemos el sagrado deber 
de dar a conocer y propagar nuestra obra. Pero para 
ello tenemos que conocer “la incomparable dicha de 
conversar con nuestro Dios” y en este conocimiento 
está el quid de la cuestión. 

Los Adoradores tenemos que penetrar en esta 
“incomparable dicha”. El día de nuestro turno tiene que 
ser esperado con ilusión, porque nos va a provocar 
una “incomparable dicha”. Si ese día nos da tanta 
pereza… si dejamos nuestros turnos por las excusas 
más nimias… si estamos en ellos distraídos, dormidos 
o derrotados… es que no hemos conocido esta dicha.  

Lo dice el mismo Jesucristo en el evangelio “si 
conocieras el don de Dios”. 

Por eso hay que insistir mucho en nuestros turnos 
de la necesidad en el encuentro personal con Cristo, y 
ese encuentro personal nos producirá una “incomparable 

dicha”. Y así, habiendo conocido el amor que Dios nos 
tiene, todos los adoradores tendríamos que hacer el 
propósito de hablar y dar a conocer nuestra obra por lo 
menos durante este año a otra persona que no la 
conozca; si esto hacemos, es fácil que creciese el 
número de adoradores. Esta debe ser una de nuestras 
obsesiones: predicar a Cristo Eucarístico y allí, como dice 
Luis de Trelles, “llevando al pie del Sagrario el óbolo de 
nuestro corazón cuando se mira abandonado y solo en la 
noche silenciosa, se recibirá ¿quién lo duda? algunas de 
las gracias que rebosan de las divinas manos” (La 
Lámpara del Santuario. Tomo I, 1870, pág. 332). 

Desde esta guía práctica del adorador, hay que 
recordar que no hay nada más práctico que volver a lo 
nuclear de nuestra vocación que no es otra cosa que 
volver al Sagrario. 

Volvamos siempre al Sagrario, que sea el centro 
de nuestras secciones y turnos, pero no volvamos 
solos, busquemos cada uno de nosotros un alma a la 
que guiar hasta esas horas de oración nocturna, 
silenciosa, íntima en la que se da “esa quietud y paz 
interior que atestigua la presencia de Dios” (La 
Lámpara del Santuario Tomo XI, 1880, pág. 91). 

Sea este un propósito para el curso que 
comienza. 

 

  
Las personas interesadas en recibir “La Lámpara del Santuario” en edición impresa, deben 
rellenar el boletín de suscripción publicado en la página web de la A.N.E.: www.adoracion-
nocturna.org (La Lámpara del Santuario/Suscripciones) y enviarla al Consejo Nacional 
A.N.E. c/ Carranza, 3-2º dcha. 28004 Madrid o escanear el Boletín y enviarlo por e-mail a 
lalampara@adoracion-nocturna.org Suscripción anual: 15 €. 

Si se quiere recibir en formato PDF por internet, rogamos envíen un correo a 
lalampara@adoracion-nocturna.org  indicando su interés en recibirla y facilitando su 
nombre, diócesis y dirección de correo electrónico. 

http://www.adoracion-nocturna.org/
http://www.adoracion-nocturna.org/
file:///C:/Users/Usuario/Documents/ANE/Lampara%20del%20Santuario/lalampara@adoracion-nocturna.org
mailto:lalampara@adoracion-nocturna.org
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ORACIÓN DEL JUBILEO 

Sagrado Corazón de Jesús, en ti 
confiamos. Que venga tu Reino, 

Corazón Santo, cumple la promesa que 
hiciste al Beato Bernardo, pues sólo un 

encuentro contigo, de Corazón a 
corazón, transformará nuestras vidas. 

Tú nos escuchas y respondes: ¡venid a 
mí! Confiados en tu abrazo de 
misericordia, te suplicamos: 

Jesús, restáuranos, para que 
ofrezcamos nuestra vida 

en reparación de tantos daños causados 
por el pecado. 

Que laicos, ordenados, y consagrados 
con polvo en los pies y heridas en el 
corazón, pasemos por la puerta de tu 
Corazón para experimentar la alegría 

desbordante de tu misericordia. 
Señor, desde la torre de la Catedral, sé 

el foco que oriente nuestra peregrinación 
cotidiana. 

Señor Jesús, ilumínanos, enséñanos en 
estos próximos 10 años 
el camino que pasa por 

 el pesebre y la cruz.  
Envíanos como heraldos de  

tu Reinado. 
Señor, renueva nuestra Iglesia para que 

crezca la participación 
de todos en su Misterio de  

Comunión y Misión. 
Corazón de Jesús que seamos uno para 

que el mundo crea. 
Reina en nosotros como ya reinas en el 
corazón de tu Madre inmaculada, Reina 

y Señora de todo lo creado. 
¡Señor, cumple tu promesa! 

¡Vénganos el tu Reino! 

La Santa Sede, ha concedido un Año Santo a la 
diócesis de Getafe, a instancias de las MM. Carmelitas 
Descalzas del Cerro de los Ángeles, con motivo del 
Centenario de la fundación de este convento. El Año Santo 
se extenderá desde la Solemnidad del Sagrado Corazón de 
2023 (16 de junio) hasta la Solemnidad del Sagrado 
Corazón de 2024 (7 de junio de 2024) y lleva aparejadas las 
indulgencias acostumbradas. 
 


